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Solución a límites en 2013 
Mario Riestra Piña, coordinador de los diputados locales del PAN, afirmó que hay un 
compromiso de todas las fuerzas políticas representadas en el Congreso del Estado para 
resolver hacia el segundo semestre de 2013 el conflicto de límites territoriales entre 
Puebla y San Andrés Cholula. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Se agacha Moreno Valle ante EPN 
Si algo ha caracterizado al gobierno de Rafael Moreno Valle es precisamente su estilo 

déspota y prepotente. Son muchos los relatos de reporteros, columnistas y personal 
cercano al propio gobierno, quienes narran los arrebatos de ira y el desdén con el que el 
Moreno Valle trata a quien considera no le sirve. (Heraldo) 

   

 

 

Dan más fondos al Congreso local 
El coordinador de la bancada panista y próximo presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política para el tercer año de esta legislatura, Mario Riestra Piña, dio a 
conocer que el Congreso del estado logró una ampliación presupuestal de 9.8 millones de 

pesos para el 2013. (Síntesis) 
  

 

 

Continúan las fallas en arranque del metrobús 
Ayer, la Secretaría del Transporte tenía contemplado realizar las primeras pruebas de las 

unidades articuladas, con la finalidad de medir tiempos y detectar problemáticas. Pero no 
hubo nada, los camiones siguen parados por problemas de logística. (Intolerancia) 

  
 

 

Candidatura de unidad en el PAN, la apuesta de Gali 

Antonio Gali Fayad descartó que en la lucha por la candidatura del PAN a la alcaldía de 
Puebla se den enfrentamientos entre morenovallistas y yunquistas, pues aseguró que 
ambos grupos llegarán a un acuerdo para elegir un abanderado de unidad. El secretario 
de Infraestructura afirmó que para convencer al ala radical del partido tiene la ventaja de 
no estar afiliado a algún instituto político y presentarse como una opción ciudadana. 
(Cambio) 

  
 

 

Sin Atlas de Riesgo, a 2 años de la tragedia 
A dos años del accidente de Petróleos Mexicanos (Pemex), donde perdieron la vida 28 

personas, el Cabildo de San Martín Texmelucan autorizó el 13 de diciembre la creación 
del Atlas de Riesgo, debido a que el de la pasada administración (2008-2011) se 
encuentra en observación por la Auditoría Superior de Puebla (ASP). (Milenio) 

  
 

 

Mil 42 niños poblanos fueron repatriados durante 2012: INM 

Puebla ocupa el lugar número cinco en el país con la mayor cantidad de mexicanos 
deportados desde los Estados Unidos o la frontera durante el 2012, según cifras de la 
última estadística difundida por el Instituto Nacional de Migración (INM), instancia del 
gobierno federal. (La Jornada de Oriente) 

 
 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

Echan a andar en Puebla hidroeléctricas al margen de la ley 
Sólo dos de los ocho proyectos para la construcción de plantas hidroeléctricas en la 
entidad cuentan con Manifiestos de Impacto Ambiental (MIA) aprobados por la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). (e-consulta) 

 

 

 Moreno Valle asistió al III Informe de labores del gobernador de Colima 

TITULARES LOCALES  

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
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El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, acompañó a su homólogo de 
Colima, Mario Anguiano Moreno, en su Tercer Informe de labores ante el Congreso de esa 
entidad. (Periódico digital) 

  
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desaparecidos 300 migrantes en su intento por cruzar EU 
En su intento por cruzar la frontera entre México y Estados Unidos, al menos unos 300 
migrantes han desaparecido, algunos por secuestro, y unos más ya no fueron 
encontrados mientras cruzaban el Río Bravo o el desierto. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

Atora el SNTE reforma 
La aprobación de la reforma educativa en San Lázaro fue pospuesta por presión del SNTE 
para que no se despida a profesores que reprueben evaluaciones. (Reforma) 

  
 

 
Aplazan reforma a la CFC 

La Comisión de Economía de la Cámara de Diputados pospuso para el 15 de enero la 
discusión de la reforma a la Ley Federal de Competencia, considerada por el organismo 
regulador y por el sector empresarial un riesgo para la competitividad. (El Universal) 

 
 

 

 

Deja 21 muertos fuga fallida en Durango 
Un intento de fuga de internos del Centro de Reinserción Social 2 de Gómez Palacio, 
Durango, dejó un saldo de 21 personas muertas, 12 reos y nueve custodios. Diversas 
denuncias hechas por familiares e internos sobre presuntas anomalías en el interior del 
penal, incluido el supuesto maltrato por parte de los custodios, así como de las 
autoridades penitenciarias del estado, derivaron en balacera. (Milenio digital)  

  
 

 

Se atora la reforma educativa por pugna entre las cámaras 
El Senado solicitó este martes a la Cámara de Diputados trabajar en conferencia la 

reforma constitucional en materia educativa que el presidente Enrique Peña Nieto hizo 
llegar al Congreso el pasado día 10, a fin de que sea aprobada lo más rápido posible, con 
algunos cambios. (La Jornada) 

  
 

 

Carlos Slim ahora pisa el área de gol 

Slim tiene en 90 días inversiones en cuatro equipos, se ha asociado con Grupo Pachuca, 
fortalecer negocios, ganar licitaciones, marca y notoriedad, algunas de las razones de las 
inversiones, detallan especialistas. (El Economista Digital) 

  
 

 

Con FCH se multiplicaron los cárteles; son 60 u 80: PGR 
La fragmentación de los principales cárteles de la droga en México, producto de la lucha 
que el gobierno anterior emprendió en contra de los mismos, causó el surgimiento de 

entre 60 y 80 organizaciones que actualmente operan en todo el país. (Crónica Digital) 
  
 

 

Diputados hacen roncha millonaria 
Los diputados de todas las fracciones parlamentarias acordaron que se repartirán una 
bolsa de 25 mil millones de pesos para cumplir con sus promesas de campaña. 

(Excélsior) 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Mayor conectividad para la Sierra Norte: RMV 

Con una inversión superior a 62 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la reconstrucción 
de la carretera Zacatlán-La Cumbre, tramo Zapotitlán-La Cumbre, que beneficiará a más de 44 mil habitantes de 

la región al incrementar su conectividad. Acompañado del secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, 
el Mandatario resaltó que ésta es una obra que la sociedad serrana pidió a gobiernos durante muchos años, pero 
esta administración la convirtió en realidad. Subrayó que con esta vía de comunicación se demuestra que es falsa 
la percepción de que el gobierno concentra los recursos sólo en la capital y zona metropolitana. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812964.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 A principios de 2013 inicia operaciones el Metrobús  

Concesionarios y choferes de más de seis rutas de transporte público empezaron a informar desde el pasado fin 
de semana a los usuarios de la próxima cancelación del servicio en el mes de enero por la entrada en vigor de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), informó Andrés Joaquín Cuamani Cielo, vicepresidente de la 

empresa Articulados de Puebla. En total, dijo que suman alrededor de 190 unidades que están en sus últimos 
recorridos que desde hace más de 20 años brindan por lugares como las inmediaciones del Paseo Bravo, 
Tlaxcalancingo, Maravillas, el Bulevar Norte entre otros. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812825.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Pedirán senadores cuide INAH patrimonio por obras del teleférico 
Blanca Alcalá Ruiz, presidenta de la Comisión de Cultura del Senado de la República, reveló que la Cámara de 
Senadores solicitará al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) que esté al pendiente para que en la 
construcción del teleférico no se dañe el patrimonio histórico de la ciudad de Puebla. La legisladora federal del PRI 
no aclaró la manera en la que se entregará, sin embargo destacó la importancia de que se conserve el patrimonio 
cultural de la ciudad. Confió en que el Gobierno del Estado toma en cuenta y realiza todas las previsiones para 
evitar un daño al patrimonio. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812824.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Sirvió el PAN como una agencia de empleo: Derbez 
Al Partido Acción Nacional (PAN) se convirtió en una agencia de empleo y eso lo debilitó, consideró el rector de la 
Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y militante de ese instituto político, Luis Ernesto Derbez Bautista, 
tras hacer un análisis sobre el refrendo de la militancia panista. Entrevistado al término de la conferencia 
magistral como parte del programa "Jóvenes en Acción", argumentó que el error del ex mandatario Felipe 
Calderón Hinojosa fue empujar el concepto de que el Gobierno Federal y el partido eran lo mismo, situación que 

generó que la gente confundiera al PAN con una agencia laboral. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812785.htm  
 

 
 
HERALDO 

 SNTE, con privilegios por culpa de gobiernos panistas 

Si el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ha tenido privilegios es porque los gobiernos lo 
han permitido, consideró el rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) Luis Ernesto Derbez 
Bautista, luego de impartir una conferencia magistral. Ante los rumores de que la reforma educativa presentada 
por el presidente Enrique Peña Nieto afectará al SNTE, el ex canciller, dijo, ―el pleito no es con la maestra –Elba 

SOBRESALIENTES 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812964.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812825.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812824.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2812785.htm
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Esther Gordillo- o al menos no debería de ser. La maestra ha dominado el sindicato, si es cierto, y el sindicato ha 
obtenido por lo tanto una serie de privilegios, pero el sindicato ha tenido privilegios, porque el gobierno se lo ha 
permitido, pero por qué se lo ha permitido, porque le ha dado estabilidad política en algunas cosas, que le 
interesaban‖. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/snte-con-privilegios-por-culpa-de-gobiernos-panistas 
 
HERALDO 

 Tres de cada 10 estudiantes sufren asaltos afuera de la escuela 
Durante este año tres de cada diez estudiantes fueron víctimas de la delincuencia en las inmediaciones de las 

instituciones educativas dijo el presidente de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media 
Superior y Superior (Auiemss), Gustavo Santín Nieto. Por ello los integrantes de la Auiemss se vieron en la 
necesidad de contratar al menos a 12 policías encubiertos para preservar la integridad del alumnado, pues hubo 
un caso de una alumna a la que pretendieron ―levantar‖. En este sentido dijo que si bien los problemas 

relacionados con la falta de seguridad se viven de manera diaria en toda la ciudad de Puebla las zonas de mayor 
conflicto son las colonias La América, el Barrio de Analco y El Carmen en donde se registró un incremento que 
afecta a un 30 por ciento de los estudiantes. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/tres-de-cada-10-estudiantes-sufren-asaltos-afuera-
de-la-escuela 
 
HERALDO 

 Reitera rechazo PMC a coalición morenovallista 
El diputado del Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, reiteró que su partido no aceptará la 

invitación del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, para formar parte de su coalición para 2013, por lo que 
definitivamente irán solos en este proceso electoral, en el que buscan nueve alcaldías y varias diputaciones 
locales. Hay que recordar el distanciamiento que se generó entre Espinosa Torres y Moreno Valle casi al inicio del 
sexenio, a pesar de que el PMC fue parte de la coalición que llevó al cargo al gobernador. En tanto, la inclinación 
por el partido tricolor y su nuevo gobierno se perfiló por parte de PMC; al respecto Espinosa Torres aseguró que 
para MC hay toda la confianza en el Plan de Seguridad Pública que dio a conocer el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, no sólo por el combate al narcotráfico y crimen organizado, sino para evitar las miles de 

muertes que dejó de herencia Felipe Calderón Hinojosa. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/reitera-rechazo-pmc-coalici%C3%B3n-morenovallista 

 

 
 
SINTESIS 

 Rehabilitará Comuna camino a Tlaltepango en enero 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, precisó que la primera semana de 
enero 2013 se ejecutará la obra de rehabilitación del camino a Tlaltepango, la cual suma una inversión de 23 
millones de pesos recursos municipales. En entrevista, mencionó que el recuso que se aplicará en esta obra es 

una transferencia del gobierno federal, sin embargo, acotó que gobierno estatal aportará una cantidad similar 
pero se utilizará para obras complementaria en la zona y en otras partes de la ciudad. Abundó que la inversión 
con la que apoyará el gobierno estatal es parte del programa peso a peso con el que se han hecho otras obras en 
la capital como la pavimentación de concreto hidráulico del bulevar 5 de mayo, Esteban de Antuñano, Hermanos 
Serdán y la Calzada Zaragoza. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Pide Congreso recursos para afectados por Sandy 
El Congreso del estado solicitó al gobierno estatal, a través de la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales 
y de Apoyo a Migrantes Poblanos, constituya un fondo económico de apoyo para los migrantes poblanos 
residentes en Nueva York y Nueva Jersey, afectados por la por el paso del Huracán Sandy. Asimismo, los 
diputados miembros de la Comisión Permanente pidieron que, en este esfuerzo, se sume el gobierno federal y las 
diversas asociaciones de migrantes en Estados Unidos de América, a fin de aminorar los estragos de diversos 

connacionales que perdieron su patrimonio. El diputado local del PAN, Rafael von Raesfeld Porras, destacó que el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/snte-con-privilegios-por-culpa-de-gobiernos-panistas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/tres-de-cada-10-estudiantes-sufren-asaltos-afuera-de-la-escuela
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/tres-de-cada-10-estudiantes-sufren-asaltos-afuera-de-la-escuela
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/portada/reitera-rechazo-pmc-coalici%C3%B3n-morenovallista
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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consolidar este proyecto representaría para la democracia un paso firme en el camino hacia el futuro. (Elizabeth 
Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Recauda 'Que Puebla no tenga frío' 30 mil cobertores 
En los últimos tres años, más de 70 mil personas han pasado inviernos menos crudos debido a la aportación de la 

sociedad poblana, que suma sus voluntades y envía cobertores para evitar que el frío consuma las esperanzas. 
Van tres años de la campaña social 'Que Puebla no tenga frío', en la que no hay banderas políticas ni se mueven 

recursos, tampoco se piden credenciales a cambio de la solidaridad. Este 2012, de nueva cuenta, los medios 
informativos se organizaron para pedir ayuda a empresarios, comerciantes, niños, amas de casa, trabajadores, 
asociaciones civiles y a todo aquél que deseara evitar una enfermedad respiratoria o una mala noche a falta de un 
cobertor. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Entrega SSEP 50 mil vales de medicamentos en 2012 
Puebla cerrará con 97 por ciento de abasto de medicamento y la entrega de cerca de 50 mil vales de medicina 

que derechohabientes cambiaron en farmacias para la adquisición de fórmulas que no fueron halladas en el 
cuadro básico, informó el titular de los Servicios de Salud del Estado de Puebla (SSEP), Jorge Aguilar Chedraui. 
Aunado a ello, dijo, continuará la evaluación del personal de la dependencia y no se prevén más despidos y/o 
reasignaciones de trabajadores a otras áreas como parte de la reestructuración que se realiza en el gobierno del 

estado. Eso sí, advirtió que de reprobar los exámenes de calidad y eficiencia trabajadores del sector salud podrían 
ser dados de baja como se estableció al principio de la administración estatal. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Si me voy o no, no es decisión del PRI: Salomón Escorza 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, 
subrayó que el cambio en la coordinación de la bancada priista no recae en la dirigencia estatal; por lo tanto, 
precisó que serán los propios diputados locales quienes decidan si se va o se queda. Luego de que el dirigente 
estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, anunció que seguirían los ajustes en el tricolor, dejando entrever que 
podría existir un relevo en la bancada del Congreso, respondió que sus declaraciones no son positivas ni 

afortunadas para la unidad del partido. Dijo que en este momento el PRI necesita de cohesión entre los grupos 

para ganar la próxima elección, y no requiere de mensajes que pueden dividir a la militancia. (Elizabeth 
Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 No tengo aspiraciones políticas: Martha Erika Alonso 
Aunque aseguró que no aspira a un cargo de elección popular, la titular del DIF en el estado, Martha Erika Alonso 

confirmó que hace unos días refrendó su militancia en el Partido Acción Nacional (PAN) y que aceptó integrarse 
como consejera en el Comité Directivo Estatal del instituto político. Después de entregar a 14 niños en adopción, 
la esposa del gobernador Rafael Moreno Valle declaró en entrevista que su única agenda es el DIF de Puebla y 
que entre sus planes no está participar en una elección. "No, yo no tengo ninguna intención política de participar 
en nada, mi objetivo es seguir trabajando fuerte en el DIF", manifestó la primera dama en la entidad. (Claudia 

Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Confirma Riestra Piña ampliación presupuestal en 2013 
El coordinador de la bancada panista y próximo presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política para el 
tercer año de esta legislatura, Mario Riestra Piña, dio a conocer que el Congreso del estado logró una ampliación 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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presupuestal de 9.8 millones de pesos para el 2013. En entrevista, informó que dichos recursos adicionales 
servirán para poner en marcha las tres áreas de reciente creación: contraloría, centro de estudios legislativos y la 
dirección de atención  ciudadana. Mencionó que el 50 por ciento de los 9.8 millones ya están comprometidos; 4 
millones de ellos no sólo se destinarán para las tres áreas, sino también para la remodelación del inmueble actual 

de la 5 poniente. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reitera Salomón Escorza su militancia priísta 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza rechazó que de 

no ser candidato a la presidencia municipal por el Partido Revolucionario Institucional tenga la intención de dejar 
las filas del instituto político, e indicó que no caerá en una confrontación con el presidente de su partido Pablo 
Fernández del Campo. Reiteró que como cualquier ciudadano tiene aspiraciones legítimas a aspirar a alguna 
candidatura, y en su carrera política ha trabajado por el Partido Revolucionario Institucional y se ha ganado la 
confianza de la gente, por ello el triunfo de 2010 en San Martín Texmelucan cuando las condiciones fueron 
adversas. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104034 

  
INTOLERANCIA  

 Calificaciones reprobatorias del congreso no es golpeteo político 
Luego de las calificaciones reprobatorias asignadas al Congreso del Estado de Puebla, de parte de diversas 

organizaciones sociales, como el CEEY y la organización CIMTRA, el rector de la UPAEP, Alfredo Miranda López, 
aseguró que los diputados locales, no deben ver como golpeteo político esos estudios, porque desde su 
perspectiva, son una forma de coadyuvar en la mejora de los procesos ciudadanos. Dijo que resulta positivo que 
las calificaciones de los servidores públicos sean conocidas por los integrantes de la sociedad a la que sirven, pero 
esos resultados de ninguna manera deben ser vistos como ataques al trabajo que desempeñan a favor de los 
ciudadanos, más bien, pueden ser retomados como elementos para mejorar. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104033 

 
INTOLERANCIA  

 Busca SNTE apuntalar capacitación de maestros 
Las secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ya trabajan en la 

conformación del pliego petitorio que presentarán el próximo año al gobierno del Estado de Puebla, reveló el 

secretario general de la sección 51 del magisterio estatal, Jorge Luis Barrera de la Rosa, quien reveló que dentro 
de los elementos fundamentales que contendrá el documento que llevarán ante las autoridades de gobierno, 
destacan la capacitación y la actualización de los profesores en los diferentes niveles escolares. ―Estamos 
convencidos que maestros mejor preparados, ayudarán para consolidar el proyecto de calidad que se busca para 
el Estado de Puebla‖, dijo el representante gremial del magisterio estatal. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104032 

 
INTOLERANCIA  

 Movimiento Ciudadano va solo en el 2013 
El dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano en Puebla, José Juan Espinosa  sostuvo que el instituto 
político no está interesado en repetir una coalición como la de 2010 que fue (Compromiso por Puebla) y tampoco 

como la de este año a nivel federal con Movimiento Progresista, por lo que para el 2013 irán solos en la 

contienda. Luego de que el gobernador señalara que había posibilidades de repetir la alianza del 2010 donde 
estaban además el PAN, PRD y Nueva Alianza, Espinosa Torres indicó que lo que se busca ahora es ir con los 
ciudadanos y no con los partidos. Reconoció que se han presentado diferencias con los integrantes de los otros 
partidos de Compromiso por Puebla por lo que hasta ahora ellos prefieren ir solos en 2013. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104030 

 
INTOLERANCIA  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104034
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104033
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104032
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104030
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 Invierte Eduardo Rivera 5.5 MDP para pavimentación y cancha deportiva 
Con una inversión superior a los 5.5 millones de pesos, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez entregó 
obras de pavimentación en las juntas auxiliares de San Francisco Totimehuacán y San Baltazar Campeche, así 
mismo inauguró la rehabilitación de una cancha deportiva en el barrio de Santa Catarina. Durante la gira de 

trabajo al sur de la ciudad, el edil capitalino reiteró que su gobierno está dispuesto a escuchar las exigencias y 
estar en constante  cercanía con las personas para conocer todas aquellas peticiones que aún existen en el 
municipio de Puebla. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104029 

 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento reubicará a comerciantes informales de nosocomios 
Los constantes operativos y el desalojo de ambulantes en diferentes puntos de la capital han ocasionado daños 
colaterales que afectan ahora a otros sectores del municipio. A raíz de este reordenamiento en el primer cuadro 
de la ciudad, los problemas solo cambiaron de territorio y ahora quienes están ―pagando los platos rotos‖ son las 
instalaciones de los diversos hospitales y centros de salud que hay en la capital poblana. Y es que centros de 

salud como el Hospital Universitario, San Alejandro, los Hospitales Generales del Sur y Norte,  así como diversas 
clinicas del IMSS han sido invadidos por el comercio informal lo cual ha ocasionado la obstrucción de entradas y 
salidas de estos lugares, accesos para ambulancias. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104028 

 
INTOLERANCIA  

 Inician obras para conversión del Rastro TIF 

La empresa Asfaltos y Construcciones S.A. de C.V. será la encargada de realizar las obras en el rastro municipal 
para convertirlo en Tipo Inspección Federal con una inversión de 32 millones de pesos. Lo anterior, permitirá que 
se inicien los trabajos esta misma semana para la construcción del área de matanza y corrales de los animales 
que serán sacrificados en este lugar. Así lo informó el director de Industrial de Abastos Puebla, Alejandro Landero 
León quien precisó que en una primera etapa se tiene contemplada la construcción de la línea de sacrificio de 

cerdos como nave alterna al rastro municipal y donde se podrán sacrificar hasta 2 mil animales diarios con un 
sistema higiénico y moderno. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=10402| 

 

 
 
CAMBIO  

 Busca Congreso local apoyar a los migrantes 
La Comisión Permanente del Congreso del estado aprobó exhortar a la administración de Rafael Moreno Valle a 

que analice la posibilidad de constituir un fondo económico de apoyo para los migrantes poblanos que viven en 
Nueva York y Nueva Jersey, quienes fueron afectados por el huracán ―Sandy‖ hace un par de semanas. El acuerdo 
que fue aprobado por unanimidad y presentado por la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, cita: ―se 
exhorta al titular del Poder Ejecutivo del estado de Puebla, para que por medio de la Coordinación Estatal de 
Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes poblanos residentes en Nueva York y Nueva Jersey, afectados 
por la pérdida de su patrimonio debido al paso del huracán Sandy, sumándole al esfuerzo encabezado por el 
gobierno federal y a diversas asociaciones de migrantes en Estados Unidos‖. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-busca-congreso-local-apoyar-
a-los-migrantes.php 
 
CAMBIO  

 Pide Doger a priistas no confiarse rumbo al 2013 
Enrique Doger Guerrero señaló que el PRI no debe confiarse por tener a los perfiles más posicionados para llegar 
a la alcaldía capitalina en 2013, pues dijo que aún faltan siete meses para las elecciones. Lo anterior luego de que 
la encuestadora Mas Data lo ubicara como el aspirante mejor posicionado para suceder a Eduardo Rivera. De 
acuerdo con la última medición de Mas Data, el exalcalde y el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, son los 

perfiles mejor posicionados para alcanzar la alcaldía capitalina. Ambos son posiciones del Revolucionario 
Institucional. Al agradecer estar en el ranking de los más conocidos, con mayor confianza y potencial del voto, 
indicó que el Revolucionario Institucional tiene la oportunidad de recuperar la alcaldía capitalina. (Luz Elena 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104029
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104028
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=10402
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-busca-congreso-local-apoyar-a-los-migrantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-busca-congreso-local-apoyar-a-los-migrantes.php
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Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-pide-doger-a-priistas-no-
confiarse-rumbo-al-2013.php 
 

CAMBIO  

 Conflicto limítrofe será resuelto en 2013: Riestra 
El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña, aseguró que la resolución del 

problema limítrofe entre la ciudad de Puebla y San Andrés Cholula arrancará el próximo año, pues así lo han 
acordado las diversas fracciones parlamentarias con los alcaldes de dichas demarcaciones. No obstante, advirtió 

que será un proceso largo. En entrevista, indicó que para la resolución de la controversia territorial, el Congreso 
del estado se basará en la Ley de Límites: ―tendrá que ser resuelta el año que entra, ese es el compromiso con 
las diversas fuerzas políticas; hemos venidos conversando, hemos platicado también con los ayuntamientos y con 
el gobierno del estado, a fin de que durante el primer semestre de 2013, pueda ser iniciado el trámite que está 
establecido en la Ley de Límites Territoriales para que pueda ser resuelto en el mismo 2013‖. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-conflicto-lim-trofe-ser-
resuelto-en-2013-riestra.php 
 
CAMBIO  

 No habrá distingos partidistas en gobierno federal: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle resaltó que durante la segunda sesión extraordinaria del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la justicia no tendrá un uso político ni habrá 
distingos en el trabajo coordinado con los estados. En entrevista al término de su gira de trabajo por el municipio 

de Xochitlán de Vicente Suárez, el mandatario destacó la disposición del Ejecutivo nacional de trabajar de manera 

conjunta con los estados. En este sentido, confió en que el trabajo coordinado entre los distintos organismos de 
seguridad de la Federación y el estado, otorgará buenos resultados para resguardar el orden en México. Por otra 
parte, el mandatario señaló que ya se encuentra detallando los preparativos de su segundo Informe de Labores, 
que será celebrado en la explanada del Centro Integral de Servicios (CIS). (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-elv-no-habr-distingos-partidistas-
en-gobierno-federal-rmv.php 
 

CAMBIO  

 En estrategia de seguridad le faltaron los municipios: Lalo 
Luego del anuncio de la estrategia de seguridad nacional de Enrique Peña Nieto, el alcalde Eduardo Rivera Pérez 

se pronunció ―preocupado‖ por la exclusión de los municipios en los planes federales de combate a la inseguridad, 
pues aseguró que el Presidente de la República no mencionó en ningún momento a los ayuntamientos. Lo 

anterior, luego de que el lunes por la mañana Peña Nieto presentara su estrategia de seguridad nacional y 
exhortara a los estados a adelantar el proceso de transformación de sus policías mientras se logran los consensos 
para consolidar un mando único que rija a las policías del país, ello con la suscripción de convenios entre 
municipios y estados. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-191212-ger-en-estrategia-de-seguridad-le-
faltaron-los-municipios-lalo.php 
 
CAMBIO  

 Rivera dice sí a la megacoalición 
Luego de que el dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas, iniciara pláticas con el PAN para repetir la 
coalición del 2010 y que Eric Cotoñeto, líder en la entidad del PRD, advirtiera que en caso de conformar la alianza 
pedirían 43 alcaldías, cinco diputaciones y 180 regidurías, Eduardo Rivera Pérez dio la bienvenida a la 
―megacoalición‖, pero consideró que Acción Nacional no debe ceder terreno y ser quien guíe dicha unión 

partidista. En entrevista, el alcalde señaló que si en las reuniones entre las autoridades de las diferentes 

fracciones partidistas existe el común acuerdo, prevalece el diálogo y se prioriza el beneficio de los ciudadanos, se 
podría repetir la coalición Compromiso por Puebla, que llevó en 2010 al PAN, Panal y partidos de izquierda al 
gobierno del estado y a la alcaldía de la capital (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-191212-ger-rivera-dice-s-a-la-megacoalici-
n.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-pide-doger-a-priistas-no-confiarse-rumbo-al-2013.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-pide-doger-a-priistas-no-confiarse-rumbo-al-2013.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-conflicto-lim-trofe-ser-resuelto-en-2013-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-luz-conflicto-lim-trofe-ser-resuelto-en-2013-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-elv-no-habr-distingos-partidistas-en-gobierno-federal-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-191212-elv-no-habr-distingos-partidistas-en-gobierno-federal-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-191212-ger-en-estrategia-de-seguridad-le-faltaron-los-municipios-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-191212-ger-en-estrategia-de-seguridad-le-faltaron-los-municipios-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-191212-ger-rivera-dice-s-a-la-megacoalici-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-191212-ger-rivera-dice-s-a-la-megacoalici-n.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Que se investigue si funcionarios poblanos fueron sobornados por Wal Mart: vecinos 
Vecinos de la Unidad Habitacional La Margarita y la Asociación Civil Colectivas exigieron que se inicie una 

investigación oficial sobre autoridades federales, estatales y municipales de la presente y pasadas 
administraciones, que podrían haber sido parte de la cadena de sobornos implementada por la trasnacional Wal 

Mart en México. Ambas organizaciones consideraron ―sospechosa‖ la actitud que desde hace al menos 12 años 
han tenido los diferentes niveles de gobierno, promoviendo la instalación de una tienda de la cadena 
estadounidense de supermercados en la Manzana 36 del complejo vecinal. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/que-se-investigue-si-funcionarios-poblanos-fueron-
sobornados-por-wal-mart-vecinos_id_17900.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Advierten en Rivera Anaya que detendrán obras de Metrobús la semana entrante 
Vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya establecieron como plazo el próximo  jueves 20 de 
diciembre para que la Secretaría de Infraestructura del gobierno, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, 

inicie las reparaciones de 30 moradas perjudicadas por los trabajos de construcción de una línea del Metrobús o 
suspenderán nuevamente dicha obra. Los afectados le advirtieron ayer a Jesús Carvajal –quien se presentó ante 
ellos como ―asesor‖ de la dependencia que no tienen miedo a ser detenidos y encarcelados por la detención de las 

labores de edificación de la Red de Transporte Urbano Articulado (Ruta). (Martín  Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierten-en-rivera-anaya-que-detendran-obras-de-
metrobus-la-semana-entrante_id_17899.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Descarta Movimiento Ciudadano alianza con el PRI y el Partido Acción Nacional 
El delegado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, descartó cualquier alianza con el 
PRI o con el PAN para la elección local de 2013, al ratificar el interés del instituto político en contender solo. 

―Participaremos en una alianza amplia con la sociedad en los estados donde habrá elecciones, porque no tenemos 
como prioridad construir una alianza con ninguna otra fuerza política, ni siquiera con los partidos que fueron parte 
del famoso frente progresista Compromiso por Puebla‖, enfatizó. Espinosa, quien es diputado local y fue dirigente 
estatal de Movimiento Ciudadano, rechazó que Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/descarta-movimiento-ciudadano-alianza-con-el-pri-y-el-

partido-accion-nacional_id_17886.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 200 eventuales dejan de laboral en la Volkswagen a partir de hoy: SITIAVW 
200 eventuales deján de laborar para Volkswagen de México a partir del miércoles 19 de diciembre, luego de que 
el consorcio alemán no renovó contratos argumentando falta de recursos para cubrir los salarios y prestaciones. 
El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de 

México (Sitiavw), Antonio Flores Trejo, indicó que se logró únicamente la recontratación de 2 mil 800 empleados 
eventuales, quienes tienen garantizada su plaza durante todo un año. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/200-eventuales-dejan-de-laboral-en-la-volkswagen-a-
partir-de-hoy-sitiavw_id_17904.html  
 

 
 

MILENIO  

 En 2013 el salario mínimo para Puebla y Tlaxcala será de 61.38 pesos 
A partir del 1 de enero de 2013, el salario mínimo para Puebla y Tlaxcala será de 61.38 pesos, luego que la 
Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) diera a conocer el aumento aprobado en 2.30 pesos, lo que 
representa un incremento porcentual de 3.9 respecto al año anterior. Es importante señalar que los estados de 
Puebla y Tlaxcala formarán parte del área geográfica B a partir de 2013, la cual se ubica por debajo del salario 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/que-se-investigue-si-funcionarios-poblanos-fueron-sobornados-por-wal-mart-vecinos_id_17900.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/que-se-investigue-si-funcionarios-poblanos-fueron-sobornados-por-wal-mart-vecinos_id_17900.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierten-en-rivera-anaya-que-detendran-obras-de-metrobus-la-semana-entrante_id_17899.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierten-en-rivera-anaya-que-detendran-obras-de-metrobus-la-semana-entrante_id_17899.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/descarta-movimiento-ciudadano-alianza-con-el-pri-y-el-partido-accion-nacional_id_17886.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/descarta-movimiento-ciudadano-alianza-con-el-pri-y-el-partido-accion-nacional_id_17886.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/200-eventuales-dejan-de-laboral-en-la-volkswagen-a-partir-de-hoy-sitiavw_id_17904.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/200-eventuales-dejan-de-laboral-en-la-volkswagen-a-partir-de-hoy-sitiavw_id_17904.html
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mínimo del área A, ajustado en 64.76 pesos. En noviembre, el Consejo de Representantes de la Conasami acordó 
reducir las zonas geográficas de tres a sólo dos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4bff2aa     
 

MILENIO  

 Mayor conectividad para la Sierra Norte: Moreno Valle  

Con una inversión superior a 62 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la reconstrucción 
de la carretera Zacatlán-La Cumbre, tramo Zapotitlán-La Cumbre, que beneficiará a más de 44 mil habitantes de 
la región al incrementar su conectividad. Acompañado del secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, 

el Mandatario resaltó que ésta es una obra que la sociedad serrana pidió a gobiernos durante muchos años, pero 
esta administración la convirtió en realidad. Subrayó que con esta vía de comunicación se demuestra que es falsa 
la percepción de que el gobierno concentra los recursos sólo en la capital y zona metropolitana. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4b88842  

 
MILENIO  

 En el 2013, Congreso buscará resolver conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 

El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña aseveró que existe un compromiso de todas las fuerzas 
políticas para que en el segundo semestre de 2013, se resuelva el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula. El albiazul mencionó que los primeros pasos para que dar una respuesta a la problemática se podrían 
durante los primeros tres meses del siguiente año, pero que la resolución final se dará pasando el segundo 
semestre. ―Ese es el compromiso que con las diferentes fuerzas políticas. El fallo de la corte hace un exhorto a 
que no se promueva el pago de impuestos en un municipio diferente al poblano". (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4bc43ee  
 
MILENIO  

 Descarta Salomón Escorza dejar la coordinación de la bancada 
Edgar Salomón Escorza, líder de la bancada del PRI, descartó que su posición en el Congreso vaya a cambiar, 
pese a la declaración de Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del tricolor, quien aseguró que los cambios 
al interior del partido continuarían. Ante esto, el diputado local aseguró que el nombramiento del coordinador del 
grupo legislativo, es un acuerdo exclusivo entre los legisladores, y no se aprueba desde la dirigencia del partido, 
cuestión que expuso, sólo se da en el PAN. En entrevista, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, dejo entrever que existe un interés por parte del Comité Directivo Estatal (CDE). (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4bd51b7  
 
MILENIO  

 Invierten empresarios al año 3% de sus ganancias en esquemas de seguridad 
En los últimos cinco años la seguridad se convirtió en uno de los rubros más importantes para el sector 
empresarial, al grado que una de cada dos grandes industrias y negocios ya invierten en programas y medidas 
para blindar sus operaciones, destacó el presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis 
Gerardo Inman Peraldi. Aunque los índices de inseguridad en el estado de Puebla aún no son "alarmantes" la 
iniciativa privada ya destina entre un dos al 3 por ciento de sus presupuestos anuales para equipos de vigilancia 

de protección interna y externa, situación que hasta hace un lustro no se consideraba. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4b5104f  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Cinco obras pendientes tiene el ayuntamiento de Puebla para 2013 
Al menos cinco obras del ayuntamiento de Puebla quedarán pendientes para ser concluidas en 2013, pese a haber 
sido iniciadas durante el segundo año de la administración de Eduardo Rivera Pérez, informó el Secretario de 

Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. Entre estas destaca la conclusión de la 
pavimentación de la avenida La Libertad, la cual se encuentra en la junta auxiliar San Francisco Totimehuacan y 
que fue iniciada unos días previos al primer informe de gobierno del alcalde. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cinco-obras-pendientes-tiene-el-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4bff2aa
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4b88842
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4bc43ee
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4bd51b7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8171806d4035e84fd9e2c1a8a4b5104f
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cinco-obras-pendientes-tiene-el-ayuntamiento-de-puebla-para-2013
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E-CONSULTA 

 Rastro, Centro Histórico y Mercado 5 de Mayo pendientes para 2013 

Si bien será hasta los primeros días de 2013 que inicien de manera formal las obras de mejoramiento de la línea 
de cerdos del rastro municipal, ya se comenzaron con trabajos preliminares como la importación de la maquinaria 
necesaria, detalló el funcionario. De esta manera, este proyecto se contabiliza como los que arrancaron este año y 

culminarán hasta 2013. Otra de las obras que se terminarán en las primeras semanas del próximo año es la 
remodelación del Mercado 5 de Mayo, el cual se viera afectado el 1 de agosto pasado por un incendio que 
destruyó 87 locales. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cinco-obras-pendientes-tiene-el-

ayuntamiento-de-puebla-para-2013 
 

E-CONSULTA 

 Secciones 23 y 51 del SNTE elaboran pliego de demandas para 2013 
Las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) comenzaron la elaboración 
del pliego de demandas que solicitarán al gobierno en el 2013 que, en su mayoría, se basan en proyectos de 
actualización y capacitación de docentes. A través de sus órganos colegiados, los representantes de las dos 
secciones trabajan para que en los próximos días quede conformado el documento que se entregará al gobierno 
del estado. En su oportunidad, el secretario general, Jorge Luis Barrera de la Rosa, anunció que la petición de los 

docentes buscará beneficiar a los más de 70 mil trabajadores de la educación en la entidad. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/secciones-23-y-51-del-snte-
elaboran-pliego-de-demandas-para-2013 

 
E-CONSULTA 

 Avala Derbez coalición del PAN para afrontar las elecciones del 2013 
El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista, avaló la postura 
consejo estatal del Partido Acción Nacional en la entidad para buscar una alianza electoral con otros partidos con 
miras a las elecciones estatales de 2013. Sin embargo advirtió que al coaligarse el albiazul no debe claudicar en 
sus principios partidistas. ―A mí me gustan las coaliciones, es lo más sano en una sociedad, pero eso no quiere 
decir que yo debo claudicar de mis principios‖, expuso el ex secretario de Relaciones Exteriores.  (Gerardo Rojas 

González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-derbez-coalicion-del-pan-

para-afrontar-las-elecciones-del-2013 

 
E-CONSULTA 

 Pide la comuna predio en comodato que sería para Walmart La Margarita 
El ayuntamiento de Puebla inició las gestiones con los vecinos de la unidad habitacional La Margarita para que 
éstos otorguen en comodato el terreno de la manzana 36, el cual se encuentra en disputa legal y donde se 
pretendió instalar una tienda Walmart. Luego de que los colonos ganaran una apelación dentro del juicio de la 
demanda colectiva interpuesta para que se les reconozca la propiedad del predio en cuestión, las autoridades 
judiciales notificaron al Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) que no podría 
donar este terreno a la comuna, como se tenía previsto. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-la-comuna-predio-en-
comodato-que-seria-para-walmart-la-margarita 

 
E-CONSULTA 

 Descarta Riestra Piña la búsqueda de una candidatura en 2013 
Mario Riestra Piña, líder de los diputados locales de Acción Nacional, declinó su aspiración de buscar un cargo de 
elección popular en 2013 y afirmó que se concentrará en la presidencia del Congreso Local. En meses anteriores 
el futuro presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política no descartaba contender por la candidatura a 
la presidencia municipal de Puebla. Adicional a Mario Riestra, el diputado local Juan Carlos Espina Von Roehrich 
declinó su aspiración por la candidatura a la alcaldía de Puebla. (Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cinco-obras-pendientes-tiene-el-ayuntamiento-de-puebla-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cinco-obras-pendientes-tiene-el-ayuntamiento-de-puebla-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/cinco-obras-pendientes-tiene-el-ayuntamiento-de-puebla-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/secciones-23-y-51-del-snte-elaboran-pliego-de-demandas-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/secciones-23-y-51-del-snte-elaboran-pliego-de-demandas-para-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-derbez-coalicion-del-pan-para-afrontar-las-elecciones-del-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-derbez-coalicion-del-pan-para-afrontar-las-elecciones-del-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-la-comuna-predio-en-comodato-que-seria-para-walmart-la-margarita
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-la-comuna-predio-en-comodato-que-seria-para-walmart-la-margarita
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/descarta-riestra-pina-la-
busqueda-de-una-candidatura-en-2013 

 
E-CONSULTA 

 Entrega municipio alarmas de seguridad a centros educativos 
Como parte de la estrategia de seguridad en las escuelas impulsada por el Cabildo Angelopolitano, regidores del 
Ayuntamiento de Puebla y personal de la SSPTM entregaron las primeras 39 alarmas a igual número de escuelas 
de todos los niveles, con lo que se busca evitar robos a los planteles educativos durante el periodo vacacional 
decembrino. Las alarmas propiedad de la SSPTM, fueron entregadas en comodato a los directores y padres de 

familia de escuelas que han presentado problemas de inseguridad, con lo cual se materializa una más de las 
acciones dentro de la estrategia ―Escuela Segura‖, impulsada por el gobierno municipal. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/entrega-municipio-alarmas-de-
seguridad-a-centros-educativos 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 México necesita ciudadanos que respeten a las instituciones: Luis Ernesto Derbez 
―El reto más importante de los jóvenes mexicanos es el de generar e impulsar una agenda que incluya temas 
como: derechos humanos, democracia y libertad religiosa; distribución de ingresos y eliminación de la pobreza; 
construcción de empresas regionales competitivas; migración y apertura a ciudadanos de otras naciones; 

financiamiento a la educación, investigación y desarrollo tecnológico, y protección y conservación al medio 

ambiente‖, afirmó el rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista, 
durante la ponencia que dictó a integrantes del programa ―Jóvenes en Acción‖, iniciativa que permite a jóvenes 
mexicanos preparatorianos, desarrollar proyectos que beneficien a sus comunidades. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Conmemoran el Día Internacional del Migrante en San Pedro Cholula  
Se calcula que alrededor de 80 mil personas integran la comunidad de migrantes procedentes de la región de San 
Pedro Cholula en Estados Unidos, los cuales en su mayoría sufren de abusos por parte de las autoridades 
estadounidenses al no contar con la documentación legal para poder transitar y trabajar en dicha nación, informó 

Erika de la Vega Gutiérrez, regidora de Migración en el municipio. En el marco del Día Internacional del Migrante, 
De la Vega Gutiérrez señaló que su regiduría en conjunto con la regiduría de Salud apoyan con despensas, 
asesoría legal y psicológica a las diferentes familias del municipio que se ven abandonadas por sus principales 

integrantes, padre o madre, que emigran en busca del ―sueño americano‖, esto aunado a la asesoría jurídica que 
se brinda a los migrantes que regresan esta temporada a sus hogares. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El titular del CECA Puebla presenta el balance cultural de 2012 en el estado 
Este día el secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECA), Saúl Juárez 
Vega, en sesión con los miembros del Consejo Ciudadano de Cultura y la comunidad artística, informó que en este 
2012 más de 5 millones de poblanos participaron en las actividades organizadas por la dependencia a su cargo, lo 

que representa un incremento del 59 por ciento en la demanda cultural de los poblanos con respecto al inicio de 
la administración. Juárez Vega enfatizó que con base en la acción cultural emprendida desde el inicio de la 
administración, se crearon nuevos programas y ciclos en todas las disciplinas, música, danza, teatro, literatura, 
artes plásticas, ofreciéndose 4 mil 128 actividades artísticas y culturales en 2012. (Abel Martínez) 

http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La seguridad no se puede partidizar ni politizar: Rafael Moreno Valle 

El tema de seguridad no se puede partidizar ni politizar, señaló el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, al tiempo de respaldar la propuesta de seguridad anunciada por el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto. Entrevistado, el mandatario poblano calificó como integral la estrategia del Gobierno federal, pues 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/descarta-riestra-pina-la-busqueda-de-una-candidatura-en-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/descarta-riestra-pina-la-busqueda-de-una-candidatura-en-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/entrega-municipio-alarmas-de-seguridad-a-centros-educativos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/entrega-municipio-alarmas-de-seguridad-a-centros-educativos
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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además de combatir los efectos de la inseguridad se busca hacerle frente a las causas que la originan. ―Se 
anunció una inversión de 115 mil millones de pesos para hacerle frente a la pobreza, para deporte y para prevenir 
este problema que nos afecta a todos, el presidente Peña nos ofreció hacer equipo y yo estoy en la mejor 
disposición‖, apuntó Moreno Valle. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados federales impulsarán la creación del Fondo para la Bici en 2013 
Los diputados presidentes de las comisiones de Transporte, Cambio Climático, Medio Ambiente e Infraestructura 

pidieron a la comisión de Presupuesto y Hacienda pública que se cree el Fondo para la Promoción del Transporte 
Urbano No Motorizado (Foprotunm) para que se integre al plan del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
en 2013. La creación del Foprotunm tiene, según los legisladores federales, la finalidad de proporcionar 

instrumentos que pongan al alcance de los municipios mecanismos sencillos para implementar tanto políticas 
públicas como acciones en el ámbito de la movilidad no motorizada. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Más obras de mil calles entregó Eduardo Rivera en colonias del sur 
Con una inversión superior a los 5.5 millones de pesos, este martes el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 
inauguró calles con pavimentación de concreto asfaltico en las colonias Granjas de San Isidro y ex hacienda de 
Chapulco. Mientras que en la junta auxiliar de San Francisco Totimehucan entregó una campo deportivo. En el 

acto el edil llamó a los poblanos a realizar el pago de sus impuestos prediales aprovechando la promoción del 50 

por ciento de descuento en multas y 100 por ciento en recargos. En el caso de la junta auxiliar de San Francisco 
Totimehuacan donde se entregó la cancha deportiva cuya inversión fue de 1.7 millones de pesos para beneficio de 
seis mil 18 usuarios. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden colonos de Granja de San Isidro recuperar predio usurpado por Antorcha Campesina y 
Doroteo Arango 

Aprovechando la presencia del alcalde de Puebla en la colonia Granjas de San Isidro, el presidente de la colonia, 

Manuel Vargas pidió al gobierno municipal recuperar el predio donde cada lunes y jueves las agrupaciones 

Antorcha Campesina y Doroteo Arango colocan su tianguis. Tras denunciar que tanto los líderes de Antorcha 
Campesina como de la Doroteo Arango lo han amenazado por  la intención de querer quitar el Tianguis, el 
también vecino aseguró que la instalación de los ambulantes en el predio ha ocasionado que el robo de 
autopartes, el narcomenudeo y la presencia  de cadeneros incrementen en la zona. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Insiste Gali en encabezar una Coalición para la alcaldía en 2013 
El secretario de Infraestructura en el estado, Antonio Gali Fayad, aseguró que el hecho de  que haya asistido a 
una posada que organizó el Partido Acción Nacional (PAN) el fin de semana, no significa que él ya sea el candidato 

de ese instituto político para ir por las elecciones del 2013. En entrevista aseguró que él le sigue apostando a una 
candidatura ciudadana, por lo que avaló la idea en que el blanquiazul busque una alianza con otros institutos 
políticos para la jornada electoral del año entrante. |Consideró que una coalición electoral nuevamente en Puebla 

sería buena ―para alcanzar un mayor margen de trabajo‖, además, dijo, eso compromete al ganador a trabajar 
sin distingo de partidos a favor de todos los sectores de la sociedad. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lame heridas el más servil del morenovallismo 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
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El diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza, lamentó las declaraciones de su dirigente estatal Pablo Fernández del 
Campo, en cuanto a las candidaturas, ya que aseguró que el enfrentarse a un militante podría generar una 
fractura interna. Luego de que Fernández del Campo señaló que Salomón Escorza no tiene garantizada su 
permanencia como coordinador de la fracción del PRI en el Congreso del Estado, el priista manifestó que este tipo 

de declaraciones no abonan a la unidad del partido, sino todo lo contrario: se puede crear una división. Además 
de recordar que esta decisión no le corresponde al dirigente estatal,  sino que sale de un acuerdo que impulsen 
los propios diputados. (Angélica Patiño Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso espera no iniciar proceso contra Huepa por cobrar impuestos de Puebla 

El coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, aclaró que los ciudadanos no se podrán amparar para 
no pagar sus impuestos en Puebla, ya que de acuerdo a la ley al Decreto de 1962, las 38 colonias le pertenecen a 
la capital y no a San Andrés Cholula. Tras el llamado del edil sanandreseño a los ciudadanos para que paguen en 
su municipio y no en Puebla, el próximo presidente de la Junta de Gobierno, aclaró que no se puede evitar este 
pago del predial, pues de acuerdo al fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, estas colonias le 
pertenecen a la Capital poblana. (Angélica Patiño Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nuevo líder del PAN no debe perder la identidad de cada partido ante Coalición 
El nuevo dirigente estatal del Partido PAN, Rafael Micalco Méndez, debe analizar la viabilidad de una probable 

alianza entre los partidos políticos como se dio en el 2010, sin dejar de lado la identidad de cada instituto político, 

consideró el rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez Bautista. El rector de esta casa de estudios, comentó que en 
caso de darse este convenio nuevamente entre los partidos políticos para los próximos comicios electorales, 
deberán buscar las formas de reforzarlo. El también panista recalcó que el partido deberá convencer a los 
integrantes del blanquiazul que esta alianza de institutos políticos representa negociación en la parte política, más 
no claudicación de principios. (Maribel Velázquez) 
http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Signan convenio Auditoría y Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales 

El Auditor Superior del Estado de Puebla, David Villanueva Lomelí signó un convenio de colaboración con la 
Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos, con el propósito de establecer 
un marco de referencia en temas de cooperación institucional, para la generación de conocimiento e intercambio 
de mejores prácticas con otras entidades fiscalizadoras. En este sentido, David Villanueva expresó que esta suma 
de esfuerzos se realiza, de acuerdo con el Eje 4. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Signan-convenio-Auditoria-
y-Coordinacion-Estatal-de-Asuntos-Internacionales&id=39654 

 
RETO DIARIO 

 El IFE en Puebla entrega reconocimientos por retiro voluntario 
El día de hoy en las instalaciones de la 12 Junta Distrital Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) en el 
Estado de Puebla se entregó un reconocimiento y una medalla: al Lic. Héctor Cocoletzi Muñoz, por 19 años de 
servicio como Vocal de Organización Electoral de la Junta Local Ejecutiva del IFE en Puebla; a María Yolanda Reina 

Bravo Luna, por 21 años de servicio como Secretaria en la 08 Junta Distrital Ejecutiva en el Estado de Puebla; y a 
José Antonio Munguía Bueno, por 21 años de servicio como Vocal del Registro Federal de Electores de la 12 Junta 
Distrital Ejecutiva en el Estado de Puebla. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-IFE-en-Puebla-entrega-
reconocimientos-por-retiro-voluntario&id=39653 
 
RETO DIARIO 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Signan-convenio-Auditoria-y-Coordinacion-Estatal-de-Asuntos-Internacionales&id=39654
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Signan-convenio-Auditoria-y-Coordinacion-Estatal-de-Asuntos-Internacionales&id=39654
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-IFE-en-Puebla-entrega-reconocimientos-por-retiro-voluntario&id=39653
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-IFE-en-Puebla-entrega-reconocimientos-por-retiro-voluntario&id=39653
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 Inicia la entrega de alarmas para proteger escuelas 
Como parte de la estrategia de reforzamiento de seguridad en las escuelas impulsada por el Cabildo 
Angelopolitano, regidores del Ayuntamiento de Puebla y personal de la SSPTM entregaron las primeras 39 
alarmas a igual número de escuelas de todos los niveles, con lo que se busca evitar robos a los planteles 

educativos durante el periodo vacacional decembrino Lo anterior fue explicado por la Regidora Alejandra 
Domínguez Narváez, presidenta de la Comisión de Educación del Cabildo de Puebla, quien en representación del 
Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de las alarmas en el Bachillerato Juan de Palafox, 
en la colonia Lomas de San Miguel. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-la-entrega-de-

alarmas-para-proteger-escuelas&id=39648 

 
RETO DIARIO 

 Continúan las diferencias entre Salomón y Fernández del Campo 

El delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, se está equivocando de estrategia al confrontarse 
con un compañero de partido, declaró el aún presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso, Edgar Salomón Escorza. El coordinador de la bancada priista, le recordó al dirigente estatal de su 
partido que al coordinador lo establecen únicamente los que conforman el grupo parlamentario y no la dirigencia, 
por eso, fueron desafortunadas sus declaraciones. Cabe mencionar que Fernández del Campo mencionó que no se 
descartaba la posibilidad de cambiar de coordinador de bancada, una vez que Salomón Escorza concluya su 
periodo al frente del órgano de gobierno del Poder Legislativo. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-las-diferencias-
entre-Salomon-y-Fernandez-del-Campo&id=39647 

 
RETO DIARIO 

 Rivera buscará incluir a municipios en estrategia de seguridad federal 
Debido a que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, no incluyó a los municipios dentro de su estrategia de 
seguridad, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, se reunirá con su homóloga de Aguascalientes, 
Lorena Martínez Rodríguez, representante de la Conferencia Nacional de Alcaldes en Materia de Seguridad, con el 
propósito de resolver dudas sobre este tema. Después de inaugurar la pavimentación de dos calles, el alcalde 

capitalino, anunció que otro de los objetivos de la reunión que sostendrá la tarde de este martes es fijar una 
postura sobre los protocolos de seguridad del presidente de la República. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-las-diferencias-
entre-Salomon-y-Fernandez-del-Campo&id=39647 

 

 
 

  

 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
La debacle yunquista 
Víctimas de sus propias ambiciones, los miembros del Yunque hoy viven el peor momento desde su 

conformación, por haber confiado su capital político a quien hoy gobierna este estado. 
Para nadie es un secreto que en su afán de sacar de Casa Puebla al PRI, la ultraderecha poblana le empeñó su 
alma al diablo aceptando una alianza macabra con la izquierda poblana y llevando como candidato a un 
expriista. Hoy, en el pecado llevan la penitencia, ya que a tres años de distancia El Yunque está a punto de 

quedarse sin nada. 
Para entender mejor este asunto, debemos remontarnos al pasado reciente donde el PAN parecía destinado a 

perder siempre la elección de gobernador y donde, a cambio, la derecha se despachaba con una serie de 
prebendas, como jugosos contratos de obra pública, partidas para las cámaras empresariales, cuotas y 
posiciones políticas, entre muchos otros beneficios. 
A valores entendidos, la ultraderecha poblana jugaba a ser oposición, mientras el PRI gobernaba con entera 
libertad. 

COLUMNAS 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-la-entrega-de-alarmas-para-proteger-escuelas&id=39648
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-la-entrega-de-alarmas-para-proteger-escuelas&id=39648
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-las-diferencias-entre-Salomon-y-Fernandez-del-Campo&id=39647
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-las-diferencias-entre-Salomon-y-Fernandez-del-Campo&id=39647
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-las-diferencias-entre-Salomon-y-Fernandez-del-Campo&id=39647
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Continuan-las-diferencias-entre-Salomon-y-Fernandez-del-Campo&id=39647
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Un arreglo de ganar-ganar. 
En esa lógica, el PAN sabía que soñar con la gubernatura era una especie de amor platónico, donde debían 
conformarse con gobernar de manera alternada la capital del estado, además de algunos otros municipios 
como Tehuacán, Atlixco y San Martín. Sin embargo, la figura cautivadora de Moreno Valle los hizo caer en la 

tentación, sin saber que la alianza era una simple estrategia para arrebatarles el control del partido. 
De esta forma, el mito que se tiene de que El Yunque cuenta con la mayoría de los votos de Acción Nacional en 
la capital hoy parece derrumbarse, una vez que se han dado a conocer los resultados del refrendo de miembros 
de Acción Nacional. Estos números demuestran que en anteriores asambleas, como las asambleas de 2007, 
2009 y 2010, el PAN apenas llegaba a reunir a mil 500 miembros activos para alcanzar el quórum que señalan 

sus estatutos, ya que la lista era de 3 mil. Ahora, con la llegada de los nuevos panistas —léase 

morenovallistas— estos mil 500 se convierten en minoría. 
Con la depuración de las listas de panistas activos en Puebla capital, y con la inclusión de los nuevos afiliados, 
que en su mayoría fueron inscritos por el equipo de operadores del morenovallismo, se calcula que de los 4 mil 
que hoy conforman el padrón, El Yunque cuenta con aproximadamente mil 200 incondicionales, otros mil 
pertenecen a grupos distintos y que el resto está en manos del Señor de los Cerros. 
En pocas palabras, el próximo candidato del PAN será definido desde Casa Puebla, al estilo de los viejos 
tiempos del PRI. 

Tanto soñaron los yunquistas en sacar al PRI de la casona de Los Fuertes, que el día que lo lograron fue para 
perder el poco poder que les quedaba. 
Bien dicen que nadie sabe para quien trabaja. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1875 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Chedraui vs Gali 
Aunque en política no hay nada escrito, todo parece indicar que la gran final por la jugosa presidencia de cuatro 
años y nueve meses la jugarán dos personajes con características muy similares y de ascendencia libanesa, se 

trata de José Chedraui Budib y Antonio Gali Fayad. 
Los dos vienen —como ya lo dije— de la muy importante colonia libanesa asentada en Puebla y de familias 
dedicadas a la antes pujante industria textil. Ambos son agradables, de corte empresarial, bien parecidos, son 
poblanos de cepa y sus familias tienen amplio arraigo en la ciudad, sus trayectorias son de lo mejor que existe 
en Puebla, con una ligera ventaja a favor de Gali en el servicio público, donde ha trabajado tanto en el ámbito 
municipal, el estatal como el federal. 
José Chedraui Budib es amigo el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, comparten una añeja relación 

en el llamado ―Grupo Amistad‖, donde floreció una relación de cercanía que muy pocos pueden presumir en el 
estado. Su padre, don José Budib Alam, fue amigo de presidentes como Miguel Alemán, con quien se iba 
incluso de vacaciones por Europa y también con el secretario de la Defensa Nacional; con el general Galván 

entabló una gran relación, desde Puebla se llegaron a confeccionar miles de uniformes para los elementos de 
las fuerzas armadas. 
Pepe Chedraui no cuenta con experiencia en la función pública ni en la política, ésta sería —en caso de 

concretarse— su primera incursión en el medio, pero es un personaje valioso dentro de la sociedad civil, bien 
visto y evaluado. 
Sus adversarios buscan descarrilar su candidatura ligándolo al grupo del exgobernador Mario Marín Torres, con 
quien tiene una buena relación, pero nada más. 
Pepe Chedraui no tiene las cosas resueltas en el PRI, ya que el rector de la máxima casa de estudios en el 
estado, Enrique Agüera Ibáñez y el diputado federal Enrique Doger Guerrero lo aventajan en conocimiento y 
potencial de voto, algo normal si se toma en cuenta los años que ambos personajes tienen dentro de la política 

local. 
Del otro lado, Antonio Gali Fayad tiene de su lado al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, quien lo 
apoya como candidato, pese a no pertenecer al grupo más cercano del mandatario. Gali se ganó a Moreno Valle 

en el 2006 cuando el entonces priista dejó las filas del tricolor y se enroló en Acción Nacional, Gali organizó 
grandes cenas para recaudar fondos a favor de la campaña de Moreno Valle y del entonces candidato a la 
Presidencia de la República, Felipe Calderón, cuando nadie daba ni un peso por ambos personajes. 
El resto ya es historia, Tony acompañó a Moreno Valle en el resto del trayecto y se ganó el puesto que ostenta 

dentro del gabinete morenovallista, donde ha entregado excelentes resultados, pero su trayectoria es amplia 
en administraciones como la de Rafael Cañedo Benítez, Manuel Bartlett, en la Condusef, en el SAT y antes —en 
la época de Miguel de la Madrid— en los Estudios América. 
Tony Gali es bohemio, conecta bien con la gente, tiene un núcleo familiar envidiable, el cual es bien visto por la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1875
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sociedad en Puebla; su hijo, el diputado local por el distrito 3 de Puebla, es uno de sus grandes activos con un 
trabajo incansable en varias colonias de la ciudad. Arropado por el morenovallismo y bajo las siglas del 
albiazul, cuya marca es la mejor posicionada en el mercado electoral de la capital y su zona conurbada, Gali 
luce como un aspirante altamente competitivo para 2013. 

Este encuentro de darse en el 2013 hará del proceso electoral de Puebla uno de los más atractivos entre las 14 
entidades donde habrá comicios. 
Chocarían la estructura federal recién desempacada en Los Pinos con el morenovallismo, cuyo sueño es ocupar 
esa posición en el 2018. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1873 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
Los pactos no escritos en la PGJ 
Mientras que el gobierno federal comienza a recomponer los entuertos de la Procuraduría General de la 

República (PGR), en todas sus áreas, principalmente donde se combatió al crimen organizado, abriéndose 
investigaciones por todos los abusos ocurridos durante la administración del ahora expresidente Felipe 
Calderón, en Puebla el gobierno ha mantenido las manos en las bolsas, en lo que concierne a investigar el 
comportamiento en la procuración y administración de justicia de la pasada administración. 
Tal pareciera que entre la Procuraduría General de Justicia (PGJ), de Antonio Carrancá Bourget y la de la 
maestra Blanca Laura Villeda Martínez y el maestro Rodolfo Igor Archundia Sierra, existen ―pactos no escritos‖, 

para que no salgan al descubierto la serie de torturas y abusos de la pasada administración, al grado tal que 
ninguno de los sospechosos del oscurantismo que se vivió en la pasada procuraduría va a ser llamado a 
investigación. 
Y es que resulta que una procuradora como la maestra Villeda, que tuvo que presentar su renuncia en medio 

de un escándalo social, por el secuestro y muerte del empresario Ricardo Ramírez Rodríguez, no tuviera una 
sola sanción, ni en la pasada administración ni en la actual. 
¿Qué sabría la maestra Villeda de la pasada administración que le permitieron sus excesos y sus berrinches? 

O más claro. 
¿Qué es lo que sabe la maestra Villeda que en esta administración ostenta un cargo de jueza y la tienen lista 
para la renovación del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), pese a que su pasado de torturadora la sigue, con el 
caso del empresario asesinado? 
La maestra Villeda debe pensar que ―muerto el perro se acabó la rabia‖, con el caso del crimen ocurrido en el 
ahora derruido edificio de la Procuraduría General de Justicia, pero no es así, el hombre muerto a manos de 
policías judiciales que se presumía estaban ahí para protegerlo, lo mismo que a todos los poblanos, tiene 

familiares que no van a descansar hasta que se haga justicia. 
La exprocuradora tendría que ser separada de su cargo de juez para acudir ante el Ministerio Público y declarar 
por qué encubrió a los elementos de la Subdirección Operativa de la desaparecida Judicial del Estado, a grado 

tal que se valió de su oficina de prensa y de su poder como procuradora y de los mismos recursos del gobierno 
del estado, para proteger un asesinato con todas las agravantes, lo que también constituye un delito de 
peculado. 

Pero para que esta investigación tenga toda la validez oficial tendría que intervenir la Contraloría del estado, 
para que la maestra Villeda sea separada de su cargo y de esta forma sus influencias no sirvan para que las 
investigaciones que se inicien sean totalmente imparciales, además de que tampoco podría intervenir a favor 
de los tres exagentes sentenciados por homicidio y secuestro y que buscan la protección del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ). 
No sólo la exprocuradora debe ser llamada a cuentas, también están todos sus subordinados, desde el maestro 
Rodolfo Igor Archundia Sierra, cuando fue subprocurador de justicia, la exdirectora de Averiguaciones Previas 

Sur, Rocío Montero Serrano, el subdirector de la ex Policía Judicial, José Gabriel Gaspariano Mora, actual chofer 
en Casa Puebla, además del Ministerio Público, los médicos legistas que encubrieron el crimen y otros más que 
participaron en forma directa e indirecta. 

Todos ellos tienen su historia y aquí se las voy a comentar. 
Las rentas 
Ocurrió el pasado fin de semana en un ―antro‖ de la ciudad de Puebla, cuando un grupo de hombres armados 
ingresó al negocio y ordenó que apagaran la música. A los clientes les recomendaron que no se metieran, a los 

empleados les dijeron quiénes eran y que venían por ―lo suyo‖, o iba a haber consecuencias. 
En cuestión de minutos los desconocidos recibieron una suma de dinero, luego se retiraron y la fiesta continuó. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1872 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1873
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1872
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

La sucesión adelantada en el 2013 
La gubernatura de Baja California, junto con las alcaldías de Puebla y Veracruz, son las joyas de la corona de 
los 14 procesos electorales en los se estrenará la presidencia de Enrique Peña Nieto. En ellos, el PRI 
medirá su eficacia para recuperar espacios perdidos durante los sexenios panistas. La narrativa periodística 
del próximo año, inevitablemente, nos conduce a la disputa de la presidencia municipal que durará por 

única vez 4 años con 8 meses, igual que la LIX Legislatura del Congreso local. La competitividad de la 

guerra que se avecina no se encuentra ni en los libros ni en los códigos electorales: el gobernador Moreno Valle 
enfrenta su sucesión adelantada. El destino de su gubernatura y la supervivencia de su proyecto presidencial 
descansan en lo que ocurra el próximo domingo 7 de julio. 
La carrera de los Fantásticos, en la que parece alzarse triunfador Tony Gali Fayad, en realidad fue una 
sucesión adelantada de Moreno Valle. ¿Por qué? Porque si el gobernador logra sacar adelante a su 
secretario de Infraestructura como abanderado del PAN, y después gana la alcaldía de Puebla, su periodo de 4 
años 8 meses lo posiciona inmediatamente como el candidato más viable a la gubernatura en 

2018. Además, ha preparado un interregno de un año ocho meses, una minigubernatura que despierta 
pocas ambiciones, por lo que otro de los Fantásticos podrá llegar ahí sin dificultades, sea Jorge Aguilar 
Chedraui o Fernando Manzanilla Prieto. 
La parte más vital para Moreno Valle es obtener la mayoría en el Congreso local, que también durará 4 años 8 
meses, y se hará cargo de la votación de sus cuentas públicas una vez que haya abandonado Casa Puebla. 

El número mágico es llegar a los 21 legisladores, pues a partir de la LIX Legislatura ya no podrá contar con 
el apoyo de los diputados priistas, quienes atenderán la línea de la dirigencia nacional del PRI. Ya no habrá 

―Salomones Escorza‖ y cada batalla se ganará o perderá por pocos votos. Para tener 21 diputados es 
imperativo ganar por lo menos 14 distritos de mayoría. Y si Puebla capital tiene siete, pues nuevamente 
surge la importancia de un candidato a la alcaldía que pueda ganar y arrastrar consigo esas siete diputaciones. 
Congreso y ayuntamiento capitalino están entrelazados en la sobrevivencia del proyecto morenovallista. Una 
derrota en 2013 es anticipo del fin del proyecto presidencial y del sueño de mantener en sus manos Casa 
Puebla. Una derrota el 7 de julio es la cancelación del futuro nacional para languidecer tres años en la 

aldea. 
La nueva coalición camina por el rumbo correcto. Los agravios del nuevo gobierno federal contra Elba Esther 
Gordillo y el SNTE provocaron que Nueva Alianza se sumara en definitiva al PAN y a CPP. Más incierta luce la 
participación del PRD, quien vive sentado a la mesa del presidente y seguro no lo querrá hacer enojar. Los 
perredistas y los bejaranos no van a perder lo más por lo menos: los enormes beneficios que les da la 
cercanía al Pacto por México, y por ende, a Peña Nieto, contra una alianza que va cuesta arriba. 

Los planetas se le alinean al tricolor en 2013. No sólo tienen los dos aspirantes más posicionados para la 

alcaldía de Puebla, según todas las encuestas: Enrique Agüera y Enrique Doger le sacan el doble de 
“conocimiento” y “potencial del voto” al mejor posicionado de los panistas, Tony Gali 
Fayad. Irónicamente ninguno de los dos tiene la candidatura asegurada, pues ambos esperan el dedo divino de 
Enrique Peña Nieto, el cual incluso podría señalar al desconocido Pepe Chedraui, desinflado luego de que 
Estefan no llegó a las posiciones prometidas. 
Pero el viraje al pasado paralizó la beligerancia que las bases habían conquistado desde los años de Zedillo. 
Ningún priista objetó la imposición de César Camacho Quiroz como nuevo dirigente del PRI nacional, 

como nadie lo hizo en Puebla con el nombramiento de Pablo Fernández. Parece que los conflictos internos no 
serán el obstáculo para que los priistas busquen la victoria, ya que tener de nueva cuenta el gobierno federal 
permite la negociación de jugosas posiciones burocráticas a cambio de abandonar las aspiraciones políticas. 
Peña Nieto, ya se vio, es un campeón que no quiere ver su corona abollada, pero sólo en su mano está 
disfrutar de una victoria holgada llevando de candidatos a Enrique Agüera o Enrique Doger. El aparato 

federal luce imponente por su disposición de recursos y la capacidad de generar alianzas mediáticas y de 

grupos políticos. ¿Quién sería el valiente en decir no? 
Pero Moreno Valle ha hecho su trabajo: la unidad del PAN era la primera condición. El trabajo conjunto con 
Eduardo Rivera ya dio sus primeros frutos: el alcalde subió 6 puntos en la aprobación ciudadana y del 
reprobado 59 ya luce en un mejor 65. En otras palabras: salió de terapia intensiva y hoy es un activo 
rumbo al 7 de julio. Todos tendrán espacios. 
La batalla electoral del 2013 por estas y otras razones será tan apasionante como la elección de un 
gobernador. Precisamente en esas coordenadas se definirá la batalla: una sucesión adelantada. Quien sea el 
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próximo alcalde de Puebla capital, tendrá boleto de finalistapara el 2018. 
*** El exvocero gubernamental Sergio Ramírez Robles apareció en el equipo de transición del 
gobernador electo de Jalisco, Aristóteles Sandoval, en un consejo ciudadano asesor del equipo de transición 
que coordina Ricardo Villanueva Lomelí, el hermano del auditor superior. Por tanto, su función no es la vocería 

ni la comunicación social, sino que se trata de una asesoría ciudadana mientras continúa convaleciente. 
*** Si los mayas galácticos no deciden otra cosa, volvemos a leernos en enero del 2013. El equipo de 
CAMBIO se va a festejar su 34 aniversario y a tomar unas merecidas vacaciones. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-191212.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos 
No se pongan con Sansón a las patadas; mejor váyanse de vacaciones 

El mejor regalo que puede darle un político a su pueblo en esta Navidad es que lo deje en paz, cuando menos 
de aquí al 6 de enero. Y lo mismo tendría que hacer el gobierno. Qué interés podrán despertar los aspirantes a 
candidatos y el propio Rafael Moreno Valle con sus pomposos eventos cuando la nariz roja de Rodolfo, el 
reno de Santa Claus, ya se avizora a la distancia y las luces intermitentes alrededor del pino iluminan 
nuestros hogares. 
Cierto es que los aspirantes quisieran decir más de lo bella que sería la ciudad de Puebla en caso de 
que ellos fueran los gobernantes. Sí, sí, desde los Diálogos de Platón en el origen de La República hasta la 

fecha, se sigue diciendo lo mismo aunque la realidad sea enteramente distinta desde el momento mismo en 
que los electos posan sus asentaderas en los escritorios oficiales. 
Querer robarle cámara al Niño Dios, a Santa y a los Reyes Magos en esta época es una batalla 
perdida, una osadía, una locura; ninguno de los políticos, ni Enrique Agüera, ni Enrique Doger, ni Tony Gali, ni 
el gobernador, ni Peña Nieto, ni ningún otro personaje de talla local, nacional e internacional tiene nada que 

hacer frente a ellos. Es tanto como ponerse con Sansón a las patadas. 
Darle su lugar al tiempo y a las cosas es una regla de oro. Y un regalo de paz que se agradece. Imaginar la 

forma en que debe calar el discurso retórico del político y del funcionario en plena temporada 
navideña no es nada complicado. ¿Qué cara pondrá la gente cuando a través de la radio y la televisión 
escucha o —todavía peor— ve la imagen de Gali, Agüera, Doger, Fernando Manzanilla o de algún otro 
funcionario echándose su tradicional discurso mareador y de buena fortuna? Debe ser algo feo. 
El elector agradecería una ausencia temporal de sus políticos. Un retiro espiritual les vendría de maravilla. Sería 
sin duda un gran obsequio; una muestra de gratitud y de respeto pues. Compare la cara bonachona de 

Santa Claus y su jo jo jo con la de Pepe Chedraui y la de Franco Rodríguez, y diga si sería bueno o 
no que los precandidatos se retiraran por un tiempo. 
Aliste el pesebre para arrullar al Niño Dios y escuche las barbaridades de los diputados locales y líderes de 
partidos políticos y concluya si cambiaría los villancicos y el ponche calientito por sus decepcionantes 
actitudes de sumisión y arengas triunfalistas tan recurrentes. Moraleja: señores políticos y funcionarios, 

pónganse en los zapatos de la gente y disfruten la Navidad como nunca, con la idea de que el año que viene 
será mejor que el que termina. Otorguen felicidad a sus familias y sean dichosos, son mis mejores deseos. Nos 

leemos a inicios de 2013 si Dios y el señor Rueda así nos lo permiten. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/diciembre/colum-entranas-191212.php 

 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
*Azul pintado de azul  
*Disponen de lo ajeno 

Carta en juego. A todo lo que da el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, enfoca sus baterías en la captación 
de recursos económicos, para mostrar el ―músculo‖ del PAN, su partido – el que fundó y del cual La Entrega 

informó en su oportunidad- y el PT en las elecciones del próximo año. Si algo caracterizará la batalla por la 
Presidencia municipal, será precisamente el dinero. El poder desde la gubernatura poblana le permite recurrir a 
los diferentes grupos poderosos del Estado, para que ―cooperen‖ a la causa. 
El gobernador sabe que es una de las cartas que tiene para intentar negociar un acercamiento con el 
Presidente Enrique Peña Nieto. La ciudad de Puebla y los 216 distritos restantes, serán tapizados con los 

colores azul y naranja, para apoyar a los candidatos de Acción Nacional. Los recursos para repartir son vastos y 
nada se escatimará. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-191212.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/diciembre/colum-entranas-191212.php
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El panista Rafael Micalco, ya empezó con la repartición de dinero en Puebla, fue el elegido de manejar los 
millonarios recursos a los que contribuyeron conocidos empresarios, quienes decidieron apoyar el proyecto del 
gobierno en apoyo a los candidatos a Presidente Municipal y diputados locales principalmente, aunque también 
los aspirantes a presidentes auxiliares, recibirán incondicional apoyo. 

Rafael Micalco, empezó con la misión de convencer a los delegados del PAN y a los representantes de los 
comités municipales. Todo en base a la repartición de recursos económicos, para eso cuenta con la cartera 
abierta y no será difícil que consiga la colaboración esperada. 
La idea de Moreno Valle Rosas, es mostrarle a Peña Nieto que sigue con el control total del estado de Puebla. A 
pesar de que su popularidad ya no es la misma con la que ganó la elección a gobernador, piensa que tiene la 

fuerza necesaria para imponer condiciones en las próximas elecciones. 

Confía en que los poblanos olviden las afrentas de un gobierno autoritario y totalmente arbitrario para votar 
por los candidatos panistas. Sin embargo enfrente tendrá a un PRI, que ha empezado a trabajar de manera 
directa con la gente. Y sobre todo que sus representantes, contarán con la bendición del máximo poder en 
México el de la presidencia de la República. 
La iluminación de Puebla con adornos navideños, se podrá disfrutar hasta el último día de diciembre. Después 
los colores azul y naranja, tapizaran la ciudad por completo con propaganda de los candidatos panistas. Y sobre 
todo con la imagen del cuñado, Fernando Manzanilla, que a pesar de no crecer en las preferencias de los 

poblanos, el gobernador está empeñado en que sea el secretario de gobernación quien contienda por la 
Presidencia de la capital. 
Todo con tal de conseguir acercamiento con Enrique Peña Nieto, que en su abarrotada agenda no contempla 
ningún acercamiento con el mandatario de Puebla, por lo menos en los próximos 45 días, que ya tiene 
programados sus eventos. El arrepentimiento de romper relaciones con el poblano Charbel Jorge Estefan 
Chidiac, llegó tarde para Rafael Moreno Valle Rosas y no se vislumbra quien podría acercarlo con el Presidente 

de México.   

Reporte del Informante 
Poderosos consuegros. Las cualidades de corrupción y prepotencia, son imposibles de ocultar y como fiel 
representante del juez noveno de lo civil Treviño Musalem, volvió a mostrar de que esta hecho el sábado 
pasado durante la graduación de abogada de su hija. La mistad con su consuegro el notario público Jorge 
Méndez, les permitió que patrullas les abrieran paso entre el caos vial que se genera a diario en la ciudad por 
las obras. 

El cierre de calles y avenidas en el norponiente de la ciudad, obliga a la detención del tránsito vehicular y como 
al juez y notario, les urgía llegar al salón social propiedad de Carlos Talavera, en la zona de Zavaleta, con la 
mayor de las prepotencias utilizaron las patrullas para que les abrieran paso y llegaran a la reunión donde se 
celebró la graduación de la hija de Treviño Musalem. 
Para mostrar a los invitados el poder que tienen los 2 personajes, hicieron que los elementos de seguridad 
permanecieran afuera del salón por si algo se les ofrecía. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Salomón pierde el piso ante su dirigente  
*2013 será otro año del “gran legislador” 
La soberbia siempre ha sido una mala consejera. 
Ha sido la causante de la pérdida del poder. 
Pero más que nada, sentirse más cuando no lo es. 

Lamentablemente se ha metido en las entrañas de Edgar Salomón Escorza. 
El diputado que de pronto de la nada alcanzó un rápido ascenso en política. 
Llegó a diputado por el PRI. 
Coordinador del grupo parlamentario en el Congreso local por su partido. 
De ahí, alcanzó la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política en esta Legislatura local. 

Muy joven, como es natural, se ensoberbeció. 

Si ya como legislador fue rodeado por malas lenguas que lo colocaban como el más ferviente seguidor del Dios 
Baco, con gustos caros en vinos, ahora está en las nubes. 
Se dice por ejemplo que cuesta mucho a los poblanos pagar con sus impuestos, los trajes carísimos hecho a su 
medida y de lo mejor en tela. 
Ya no se diga los zapatos y camisas. 
Pues bien. 
Cuando llegó Pablo Fernández del Campo como delegado presidente estatal del Partido Revolucionario 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/la-entrega


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

 
 

 

 

 21 

Institucional (PRI), lo que inmediatamente dijo, fue que su nombramiento no había caído bien entre sus 
compañeros diputados. 
No faltó que muchos de ellos, poco después, salieran a aclarar que lo que dijo Salomón no era su sentir hacia 
su nuevo líder priísta. 

A partir de ese momento lo tachó de mal dirigente. 
Pero él fue el primero en cuestionar. 
Posteriormente se autodestapó como candidato ―de su partido el PRI‖ a la presidencia municipal de San Martín 
Texmelucan. 
Es natural que Pablo Fernández del Campo, como dirigente estatal, lo haya exhortado a tomar las cosas con 

calma. 

Pues no, el señor diputado se sintió ofendido. 
Sacando todo de su ronco pecho, le pidió a su líder priísta no provocar la división en el partido. 
Y ahora amenaza con irse a otro partido. 
Vaya soberbia. 
En Texmelucan saben bien de sus hazañas. 
No lo quieren como candidato los priístas a pesar de que se ha servido de su cargo de diputado y del dinero 
que recibe para gestión legislativa en regalar obsequios a los pobladores, tratando desde ese momento de 

comprar conciencias. 
¿Cómo le vendría que le quitaran la coordinación de los diputados priístas por su arrogancia? 
Además, que se le caiga la candidatura en el PRI. 
Como buen traicionero, pediría asilo en otro partido. 
Pero aquí cabe el refrán: cría cuervos y te sacarán los ojos. 
Bueno, es de lo que se habla. 

AHORA VIENE EL PAN 

A partir del 15 de enero de 2013, el nuevo líder en el Congreso local será nada menos que el actual 
coordinador de los diputados panistas, Mario Riestra Piña. 
No porque lo apoyen todos sus legisladores, sino porque él ya lo decidió y hasta se ufana de ello ante los 
medios de comunicación. 
―Me preparo para desempeñar este cargo‖. 
Será investido como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política en el tercer año de esta 

Legislatura local. 
Lo que ayer adelantó es que recibirá un aumento al presupuesto del Congreso por más de diez millones de 
pesos. 
¿Quién se lo autoriza? 
Claro, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Es una muestra clara del control que tendrá el próximo año del Congreso. 

Nuevamente se convierte en el Gran Legislador de 2013. 

Hasta suena para un calendario, en donde adelante las iniciativas que va a enviar para que sean aprobadas de 
inmediato por ―sus diputados‖. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/mirador 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
La batalla por Desarrollo Social 
El diputado federal priista Javier López Zavala dijo a este reportero hace menos de un mes: la delegación de 
Desarrollo Social ―será para uno de los nuestros‖. 
Días antes en una entrega de esta columna se había revelado la estrategia del excandidato al gobierno de 

Puebla por convertirse en delegado de esa instancia federal que permite manejo discrecional de programas 

sociales y lucimiento político sin freno. 
Acostumbrado al manejo de un discurso plagado de dobleces en la clase política, la conclusión de la charla 
aquella permitió advertir una cruenta batalla entre priistas por una rebanada de pastel en el reparto de 
posiciones en la víspera de la llegada del PRI a Los Pinos. 
La consigna ―será para uno de los nuestros‖ estaba claro, era grito de guerra. 
Es ese el contexto que permitió advertir la publicación de un desplegado a plana entera en el diario Reforma 

(lunes 10 de diciembre) en un último intento por frenar el nombramiento de Juan Carlos Lastiri como 
subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación en Sedesol. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-19/mirador
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La nueva condición de Lastiri Quirós es ejemplo de que en política se llega a ganar perdiendo. 
Literalmente fue perseguido por el régimen que acostumbra a gobernar con miedo, recibió un bombardeo 
mediático con propósitos de exterminio cuando como dirigente del PRI osó levantar la voz. 
En medio de una mezcla perversa de intereses había quedado el propio Lastiri Quirós, también perseguido por 

los grupos de interés priista. 
Un ejemplo de la estrategia frustrada para descarrilar al nuevo funcionario federal es el uso faccioso de un 
priista de nombre Zeferino Mateos Sánchez y la reedición de señalamientos del grupo en el poder reproducidos 
por la prensa local, como una lección de que en Puebla el poder se ejerce sin cortapisas. 
En el Congreso del Estado, convertido en oficialía de partes del Ejecutivo conservan aún la credencial de elector 

de Mateos Martínez para el uso pertinente del caso, como forma de endurecer la campaña en contra del 

colaborador de Rosario Robles. 
La polarización producida por la disputa de lo que parece ser el más disputado cargo en el territorio poblano 
traerá sorpresas. 
Ya se prepara un tercero en discordia y ese podría ser para un fiel integrante del grupo político de la senadora 
Blanca Alcalá Ruiz: su yerno Edgar Chumacero. 
En el sótano… 
1.- Engallado. El imberbe diputado priista Edgar Salomón Escorza recogió los despojos que le quedan de 

militancia, contuvo la respiración y soltó un Pablo Fernández (presidente del PRI) no puede removerme de la 
coordinación del rebaño tricolor. No se lo mandó a decir. 
2.- Hilarante reacción en redes sociales. Ayer que el secretario de Infraestructura, Antonio Gali; utilizó call 
center para enviar masivos mensajes navideños para congraciarse con eventuales votantes, generó dos 
reacciones: risa y enojo en Twitter. Signo de que las estrategias a veces no tienen el efecto esperado. 
3.- Dos años de tragedia en Texmelucan. Este 19 de noviembre de cumplen dos años de la explosión de un 

ducto de Pemex que cobró la vida de 28 personas. La vida sigue y la ordeña clandestina permanece ante la 

complicidad de autoridades de todos los niveles. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
La mediocre clase política poblana 

Ahora que muchos observadores políticos locales han cuestionado la falta de figuras poblanas en el 
gabinete presidencial de Enrique Peña Nieto, valdría la pena recordar que esta situación ha sido la 
constante por lo menos durante los últimos 18 años. 
En sentido estricto, son ya varios los gobiernos federales de los cuales han estado ausentes los 

políticos poblanos, a pesar de los fallidos intentos de algunos ex gobernadores priístas por colarse a una 
Secretaría de Estado o construir una candidatura presidencial. 

Con Felipe Calderón Hinojosa no hubo una sola figura de Puebla que tuviera proyección 
nacional dentro de la administración pública federal. El único poblano con una posición relevante en el 
gabinete calderonista fue el hoy senador Javier Lozano Alarcón, cuya carrera política y partidista no se 
hizo ni se forjó en la entidad. 
El nombramiento de Lozano Alarcón como secretario de Trabajo y Previsión Social fue resultado más de 
una relación afectiva y personal con el presidente Felipe Calderón —con quien hizo la carrera de 
abogado en la Escuela Libre de Derecho— que de su trayectoria en el ámbito local, la cual, por cierto, 

transcurrió dentro de las filas del PRI como candidato a diputado federal en el año 2000 y como 
representante del gobierno de Mario Marín Torres en el Distrito Federal. 
En la gestión de Vicente Fox Quesada sí despuntaron varios poblanos, aunque en segundas 
posiciones. El puesto más relevante lo obtuvo Ana Teresa Aranda Orozco, primero como directora del 
Sistema Nacional DIF y luego, en el último año del sexenio foxista, como secretaria de Desarrollo Social. 

Otros personajes que también destacaron, pero en cargos de segundo nivel dentro de ese gabinete, 
fueron Antonio Sánchez Díaz de Rivera en la Sedesol, Humberto Aguilar Coronado en la Secretaría de 

Gobernación, y Jorge Ocejo Moreno en Pemex. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Durante el sexenio de Ernesto Zedillo Ponce de León los políticos poblanos también fueron 
excluidos del primer círculo presidencial, con excepción del secretario de la Defensa Nacional, Enrique 
Cervantes Aguirre, que nació en la capital del estado el 20 de enero de 1935, pero cuya carrera política y 
militar se desarrolló fuera de la entidad. 

Durante esa administración, contados fueron los poblanos que pudieron colocarse en posiciones de 
segundo nivel, entre ellos Jorge Estefan Chidiac en la Contraloría, Aarón Dickter Poltolarek en la 

SCT, José Julián Sidaoui Dib en la SHCP, y el ya mencionado Javier Lozano, quien fue subsecretario en la 
SCT y luego en Gobernación. 
Sin embargo, es innegable que nunca como ahora había sido tan notoria la ausencia de figuras 
poblanas en un gabinete presidencial. En el naciente gobierno de Peña Nieto sólo Jorge Estefan y Juan 

Carlos Lastiri Quirós han conseguido alguna posición más o menos relevante, el primero como director de 
Bansefi y el segundo como subsecretario de la Sedesol. 
Lo peor de todo es que dentro del corto y mediano plazos no se vislumbra que la situación vaya a 
ser diferente, lo que revela que la clase política poblana está lejos, pero muy lejos, de llegar a 
conformar un grupo político de peso nacional como el llamado Grupo Hidalgo o el Grupo Atlacomulco, con 
todo y los ímpetus presidenciales del gobernador Rafael Moreno Valle, quien tiene la mirada fija en el 
2018. 

*** 
Simón dice: 

―En esta vida algunos hombres nacen mediocres, otros logran mediocridad y a otros la mediocridad les cae 
encima.‖ 
Joseph Heller (1923-1999) Escritor norteamericano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Carlos Flores) 
La mansedumbre priista en el Congreso ya tiene limites 
Diputados locales del Revolucionario Institucional están ante un gran dilema: Continuar su línea 

sumisa ante los designios del Señor de los Cerros a través de  Edgar Salomón Escorza o bien seguir 
y respetar la política de la dirigencia priista que busca que en Puebla el tricolor sea una auténtica y 
digna  oposición.  La mano suave pero a la vez enérgica de Pablo Fernández del Campo ya se ve y se 
nota. 
Aquellos políticos priistas, que tienen el pellejo camaleónico,  que están en contra de todo y a favor  de sus 

propios intereses, se están dando cuenta que Fernández del Campo, -joven en años pero viejo en experiencia-, 
no es de las personas que se deja llevar por sentimentalismos, así como tampoco se deja chantajear fácilmente 

vía la crítica fácil en los medios de comunicación, pues lo único que buscan son posiciones políticas, 
Desde el anuncio del nombramiento de Fernández del Campo, como Delegado Presidente del PRI, a Edgar 
Salomón Escorza no le hizo nada de gracia. De allí que lo empezó a criticar de manera mediática o bien a 
través de sus ―jalapatas‖. Sabía que ya no podía seguir poniendo  bajo las órdenes del Señor de los Cerros la 
bancada  priista en el Congreso del Estado.  Que su mansedumbre ya tenía límites, tal como ocurrió con la 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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marcha atrás que se dio en el pleno del Congreso cuando se pretendía aprobar una iniciativa presentada, -con 
una línea muy clara,  tendenciosa y perversa-,  por el diputado Alejandro Oaxaca para dejar en libertad al 
gobierno del Estado para consumar venganzas políticas y eliminar a capricho plazas de burócratas 
sindicalizados, bajo el pretexto de carecer de recursos presupuestarios. 

Ahora la pretensión de Edgar Salomón, quien navega en un profundo mar de la ignorancia, en términos 
legislativos,  es seguir con el sueño de convertirse en presidente municipal de San Martín Texmelucan, sí pero 
bajo las siglas del Panal, porque por el Revolucionario Institucional se ve más que difícil, resultado de una 
actividad traicionera por donde se le mire. 
De allí que el accionar de los diputados locales, emanados del PRI, está siendo vigilada con lupa por la 

dirigencia estatal y nacional de su partido. Ante esta situación, todo parece indicar que las iniciativas aprobadas 

al ―vapor‖, que tantos dolores de cabeza les dieron y por ello se ganaron el descrédito de la opinión pública, 
serán analizadas concienzudamente, sin importar que la tardanza para su aprobación sea de más de 4 horas. 
Mientras todo esto sucede, Pablo Fernández del Campo no descarta alianzas con otros partidos políticos, 
incluyendo al PRD, para enfrentar con éxito el proceso electoral del próximo año. Por lo pronto desde hace 
algunas semanas está sosteniendo reuniones con dirigentes de sectores y aspirantes a cargos de elección 
popular. Busca la unidad y cohesión de las fuerzas priistas que se perdió con dirigencias pasadas. Creemos que 
es una tarea difícil, pero no imposible. SALUCITA DE LA BUENA. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-mansedumbre-priista-
en-el-congreso-ya-tiene-limites?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
Puebla en Tiempos Malditos 

Burócratas, universitarios, constructores, periodistas, industriales, transportistas, indígenas, campesinos, 
comerciantes, iglesias, notarios, organizaciones no gubernamentales… 
Sí. El año que termina ha sido pródigo en frentes abiertos. 
De hecho, se termina como se empezó: se libran tantas batallas al mismo tiempo que todas se convierten en 
una sola, con su natural consecuencia: no alcanzan el capital político, los recursos humanos y materiales, y 
hasta el equilibrio emocional, para ganarlas todas. 

Ya no hay bono democrático –ni migajas quedan- y los defectos y las debilidades de origen ya no 
pueden ocultarse por más tiempo. 
El estilo autoritario de ejercer el mando tiene más damnificados que los que se imaginan. Incluso, los 
cadáveres ya no caben en el clóset. 
Los errores se acumulan y la aprobación ciudadana pasa de 8 a 6 o menos. 

Ha cambiado drásticamente el escenario de la política nacional y la burbuja de protección se ha desinflado. 
Dividido por la lucha interna por el futuro, el gabinete camina desconfiado, a trompicones, siempre en medio 

de la mutua sospecha y el rencor acumulado. 
Cada vez son menos los leales y cada vez son más los que quisieran seguir el camino de los que ya se fueron 
azotando la puerta. 
El ejercicio del poder empieza a pasar factura y el costo es elevado. 
Peor: se abren tantos frentes que se pierde el control. No se administran las guerras y se libran incluso 
aquéllas que son inútiles. 
No hay prácticamente un sector que no esté agraviado. Ofendido. Maltratado. Herido. 

Lo más grave es el timo: el negocio del poder sólo cambió de manos. Los nuevos actores siguen haciendo los 
mismos negocios que en el pasado; acaso lo único que se modificó es la forma. 
La mascarada de la honestidad y la pureza administrativa se ha sostenido con alfileres. 
Ya nadie se traga el engaño. Aquí, los únicos que han gozado de impunidad total, absoluta, son Mario 
Marín y su círculo íntimo: los Zavala, los Meneses, los Montero… 

Intocables, a diferencia de los grupos sociales y económicos a los que se les ha declarado una guerra de odio, 

propia de fundamentalistas de nuevo cuño. 
No hay tacto ni sensibilidad para llegar a un mal arreglo y evitar un buen pleito. 
En el interior del estado se dejó de hacer trabajo social. 
En general, se dejó de hacer política, política y más política. 
Por simular, se rompieron reglas no escritas y se desestabilizó el sistema, ése monstruo que suele 
devorarse a sí mismo en Tiempos Malditos. 2013 es un año electoral y el escenario, de por sí oscuro, pinta 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-mansedumbre-priista-en-el-congreso-ya-tiene-limites?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/la-mansedumbre-priista-en-el-congreso-ya-tiene-limites?category_id=62
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muy mal por más que los panegíricos anuncien resurrecciones y bonanzas. 
No se puede gobernar teniendo a tantos en contra durante tanto tiempo, sin hacer nada por 
remediarlo. Y es que ya lo dijo Séneca: todo poder excesivo dura poco. No es teoría. Es ley de vida. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

Más de 573 mil pobres 
Con todo y el esfuerzo que realiza el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas por ―transformar‖ a Puebla, la 
pobreza en la que están sumergidas más de 573 mil personas sigue ahí, intacta como hace décadas.  

La pobreza está tatuada a la vida de miles de poblanos que simplemente no salen de las categorías de muy alta 
marginación de la Secretaría de Desarrollo Social Federal.  
De acuerdo con el último reporte de la dependencia federal sobre el diagnóstico de la pobreza en el país, se 
establece que Puebla tiene 38 municipios clasificados en muy alta marginación con una población superior a las 

573 mil personas. 
 Dicha cifra nos indica que el diez por ciento de los poblanos están en las peores condiciones sociales del país y 
por eso preocupa la fusión de la Secretaría de Desarrollo Rural del Gobierno del Estado. 
El diagnóstico antes señalado incluye a los siguientes municipios con su población en muy alta marginación: 
Zoquitlán 
20,529 habitantes  

Olintla 
11,641 habitantes  
Eloxochitlán 
12,575 habitantes  

Huehuetla 
15,689 habitantes  
Coyomeapan 

14,205 habitantes  
Acteopan 
2,881 habitantes  
Huitzilán de Serdán 
13,982 habitantes  
Vicente Guerrero 
24,217 habitantes  

Hueytlalpan 
5,734 habitantes  
Tepetzintla 

10,240 habitantes  
San Sebastián Tlacotepec 
13,534 habitantes  

San Felipe Tepatlán 
4,120 habitantes  
Chiconcuautla 
15,767 habitantes  
Amixtlán 
5,004 habitantes  
Ixtepec 

6,811 habitantes  
Teopantlán 
4,024 habitantes  

Jopala 
12,997 habitantes  
Camocuautla 
2,476 habitantes  

Hermenegildo Galeana 
7,718 habitantes  
Chilchotla 
19,257 habitantes  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Tepango de Rodríguez 
4,244 habitantes  
San Antonio Cañada 
5,110 habitantes  

Tlaxco 
5,415 habitantes  
Quimixtlán 
21,275 habitantes  
Ahuacatlán 

14,754 habitantes  

Cuetzalán del Progreso 
47,433 habitantes  
Xochitlán de Vicente Suárez 
12,249 habitantes  
Tlaola 
19,826 habitantes  
Tepemaxalco 

1,141 habitantes  
Tlacuilotepec 
17,115 habitantes  
Pahuatlán 
20,618 habitantes  
Huehuetlán el Grande 

7,060 habitantes  

Chichiquila 
24,148 habitantes  
Naupan 
9,707 habitantes  
Pantepec 
18,435 habitantes  

Atzitzintla 
8,408 habitantes  
Atlequizayan 
2,833 habitantes  
Ajalpan 
60,621 habitantes  

Esta, y no otra, es la realidad de Puebla.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34367:m%C3%A1s-de-573-mil-
pobres&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
:Que la campaña promovida por el entusiasta Gerardo Jean Carrasco, director general de Televisa Puebla, 
logró superar la meta anterior en 20 por ciento con una suma total de 30 mil 507 cobertores nuevos que serán 
entregados a miles de niños, mujeres y ancianos vulnerables a las bajas temperaturas. 

:Que Puebla No Tenga Frío 2012‖ logró la participación de autoridades gubernamentales y empresas editoriales 
a favor de cientos de familias poblanas en situación de pobreza extrema que cuenta con personas con alto 

sentido humanitario. 
:Que de acuerdo a datos de los transportistas del DF, el costo promedio del pasaje del sistema de transporte 
Metrobús en otros países de América Latina es de 13.09 pesos, lo que ubica la tarifa capitalina 161% por 
debajo del promedio latinoamericano como ocurre en ciudades como Bogotá, Cali, Río de Janeiro o Santiago de 

Chile. 
Esta cuota también es inferior al costo promedio de la transportación masiva de personas a nivel general en las 
capitales de los estados de la República Mexicana en un 30.8 por ciento; hace unos días dieron a conocer el 
promedio en los estados de 6.54 pesos. En la ciudad de Puebla tendrá el pasaje será de 7.50 pesos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34367:m%C3%A1s-de-573-mil-pobres&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34367:m%C3%A1s-de-573-mil-pobres&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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:Que prácticamente todas las secretarías del gabinete estatal y los organismos descentralizados concluyeron 
los respectivos reportes para que el gobernador Rafael Moreno Valle rinda el segundo informe en la explanada 
del Centro Integral de Servicios (CIS), obra que inaugura con el acto solemne. 
Todo indica que este fin de semana bajará de intensidad la agenda del gobernador, y con ello la de sus 

colaboradores más cercanos que ya piden esquina en esta temporada de fiestas decembrinas porque arranca el 
2013, un año intenso en diferentes frentes, como el informe de gobierno, el Tianguis Turístico, y las elecciones 
municipales y legislativas. 
:Que empieza a inquietar a las corporaciones policiacas del estado la prolongada racha de asesinatos 
cometidos con armas de fuego, con fuertes indicios de ejecuciones y lesiones por tortura, con el sello de grupo 

criminales ligados a la delincuencia organizada. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167580 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Delegados federales, entre desempleo y chambismo 
Más allá del interés legítimo de los ―busca chamba‖, sin mayor compromiso ideológico y político que los ceros 

en el cheque del sueldo quincenal, el asunto de las delegaciones federales trae preocupados a los priistas 
poblanos. 
Se prevé sea en enero cuando el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong de a conocer los 
nombramientos, cientos de ellos, para designar a los delegados federales en los estados, y junto con ello, las 
miles de designaciones de funcionarios menores. 
La entidad poblana no es la excepción y cientos de militantes del PRI, cuadros políticos de diferente rango, 
esperan noticias en torno a los nombramientos y en qué delegaciones. 

Ligado al arraigo y conocimiento de estados y municipios, personales ligadas a la entrante administración 
federal espera la decisión de fondo en torno a si los delegados federales deberán ser oriundo del estado o 
vendrán foráneos. 
Es importante para el proyecto político del presidente Enrique Peña Nieto el perfil de los delegados, la 
capacidad para aplicar los programas específicos de las respectivas secretarías y la aceptación de la sociedad. 
Para el gobierno federal la designación de delegados no debería ser una ―bolsa de trabajo‖ para premiar 
lealtades político partidista, sin soslayar que existen talentos, independientemente del vínculo orgánico con el 

PRI. 
En sectores del PRI no ven con buenos ojos el arribo de delegados federales foráneos porque mientras empieza 
a conocer la entidad ya se les pasó un año de aprendizaje. 
Este tipo de consideraciones serán tomadas en cuenta por el secretario de Gobernación federal porque tiene la 
presión de los gobernadores –que exigen y vetan-, las estructuras del PRI y la presión que ejercen los 
secretarios del gabinete federal. 

Entre el desempleo albiazul y el chambismo priista se moverán las designaciones de la Segob, sería una lástima 

que responden más al pago de facturas que al talento de las personas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167578 

 

 
 
(Editorial) 
Migrantes, en desamparo 
Puebla ocupa el lugar número cinco en el país con la mayor cantidad de mexicanos deportados desde Estados 
Unidos o la frontera durante 2012, según cifras de la última estadística difundida por el Instituto Nacional de 
Migración (INM), instancia del gobierno federal; además, en la edición de hoy presentamos otras cifras y casos 
sobre la realidad de los paisanos que son obligados a pasar la frontera en busca de mejores condiciones de 

vida. 
En el Día Internacional del Migrante lo único que ha quedado claro es el doble discurso de todas las 

autoridades, que por un lado manifiestan siempre una preocupación por el tema de la diáspora, pero en la 
realidad nada hacen para atender el problema del éxodo de millones de mexicanos y miles de poblanos hacia 
Estados Unidos, el cual ahora tiene la agravante de la violencia y la descomposición del tejido social. 
Desgraciadamente se ha vuelto común que cada vez más niños sean enviados solos a cruzar la frontera, como 
resultado de la necesidad y condiciones infrahumanas que se padecen en las regiones expulsoras que son 

azotadas por la pobreza extrema. 
Frente a estos problemas la indolencia gubernamental es más que evidente, y no se encuentra en ninguno de 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167580
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167578
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los tres niveles de la autoridad una solución, mucho menos un proyecto o programa para detener el flujo 
migratorio. Lo que sí abundan son los discursos frívolos que celebran casos de éxito de mexicanos en la Unión 
Americana. 
Hay probablemente dos razones para que la migración hasta se aliente: el primero es que admitir la 

problemática equivaldría a aceptar el fracaso de las políticas de desarrollo social, y el segundo es que la 
suspensión de la diáspora supone pérdidas millonarias en ingresos para el país, ya que actualmente las 
remesas son la principal fuente de ingresos para muchas familias en amplias regiones del territorio poblano. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/migrantes-en-desamparo_id_17901.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
• El diagnóstico sobre inseguridad 

• Cantona, proyecta mundialmente a Puebla  
• Freno a las compañías celulares 
Escalofriantes resultaron las cifras que el Procurador General de la República Jesús Murillo Karam presentó 
durante la primera reunión nacional del Consejo de Seguridad Pública donde se revela la realidad que las 
autoridades anteriores, del sexenio de Felipe Calderón nunca quisieron ver y que solo maquillaron. 
Sin embargo, con este diagnóstico que se presentó al Presidente Peña Nieto y de donde deriva la estrategia 

nacional de seguridad, insisto, nos refleja la cruda realidad en el país, como que 7 de cada 10 mexicanos se 
siente inseguro o en uno de cada 3 hogares ha habido alguien que ha padecido un hecho delictivo. 
O la multiplicación exponencial de los grupos delictivos que hace 10 años eran 5 y al término del sexenio 

anterior ya suman entre 60 y 80 nuevas organizaciones. Así, ante este panorama es que se han iniciado ya los 
trabajos de combate a la inseguridad, con una estrategia diferente donde se incluyen programas educativos y 
recreativos para los jóvenes. 
Las empresas también padecen los efectos de la inseguridad y la corrupción con pérdidas millonarias por esos 

conceptos.  
Es una triste, muy triste realidad la que priva en estos momentos en nuestro país y que requiere del esfuerzo 
de todos, no solo de las autoridades, sino principalmente de los ciudadanos. 
Este día Puebla será sede de un impresionante espectáculo prehispánico con la ceremonia del Fuego Nuevo que 
tendrá como sede la zona arqueológica de Cantona. Habrá representantes de 55 países y 25 culturas 
mesoamericanas. Puebla se coloca en los ojos del mundo y por primera vez se aprovecha esta riqueza histórica 
con su extraordinario juego de pelota, tan solo ahí se han descubierto 24. Cantona, cerca de la laguna de 

Alchichica, es sin duda una ciudad impresionante, la más urbanizada, dicen los expertos, de la época 
prehispánica.  
Ese será pues el escenario durante dos días, al que acudirán estos representantes de 55 países, un evento 

sinigual y que vuelve a proyectar a Puebla hacia el mundo. Si puede, acuda a este maravilloso espectáculo. 
Ayer la Cámara de Diputados aprobó modificar el cobro que realizan las empresas de telefonía celular y que 
han causado grandes dolores de cabeza por los abusos y lo caro que resulta el servicio. 

Ahora el cobro se realizará por segundo y las empresas están obligadas a ofrecer este servicio en un plazo no 
mayor a 90 días a partir de que se publiquen las reformas correspondientes. 
El cobro que para muchos es abuso por minuto, les representaba a las telefónicas, ganancias por más de 100 
millones de pesos, en un mercado de celulares en México que se estima en poco más de 90 millones de 
aparatos. 
CONFETI…Donde sí quedaron entrampadas las cosas fue en la reforma educativa quizá se vote hasta hoy 
cuando se logren construir más acuerdos entre las diferentes fuerzas políticas, pues aunque se diga lo que se 

diga, la propuesta sí sacó chispas entre los maestros… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5126 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
POR LA MAYORÍA ELECTORAL Y ALIANZAS VA LÍDER DEL PRI 
Así como los adversarios del PRI presumen sus cercanas alianzas para las elecciones del 2013, así PABLO 
FERNÁNDEZ DEL CAMPO, asume el compromiso de dar a conocer pronto el encadenamiento a otro instituto 

político para encauzar al tricolor a las victorias electorales y obtener el mayor número de presidentes 
municipales y diputados locales. 
Durante la gira que realizará este día por los distritos de Tehuacan Norte (XXIV) y sur (XXV) y el 
correspondiente a Ajalpan (XXVI), el delegado presidente del tricolor remarcará a la militancia que no habrá 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/migrantes-en-desamparo_id_17901.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5126
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intervención de ajenos en la toma de decisiones, porque estas corresponden únicamente a quienes llevan 
puesta la camiseta de su partido. ―Inclusión, unidad y transparencia, son ejes rectores del trabajo que se 
impulsa al interior del instituto político‖.  
El líder estatal del tricolor ha dejado claro a la militancia priista, y ahora lo hará en la Sierra Negra, ―que las 

decisiones en el PRI, la toman los priistas‖ no habrá nadie quien nos refiera qué hacer y por dónde ir. 
Tras los encuentros de trabajo realizados en los distritos XXII, de Izúcar de Matamoros; IX, de San Pedro 
Cholula; VIII, de San Andrés Cholula y VII de San Martín Texmelucan, FERNÁNDEZ DEL CAMPO considera 
altamente benéfico el acercamiento con la militancia priista, porque de esta manera se da la verdadera 
fortaleza partidista entre los sectores y organismos que conforman el PRI. 

―Mi llegada al Revolucionario Institucional trae marcado el trabajo y la dedicación para dejar posesionado de la 

mejor manera a nuestro instituto político, con el propósito de mejorar lo realizado en las pasadas elecciones de 
2010‖, señaló el líder partidista, quien al término de sus declaraciones dijo que durante su gira de hoy por la 
Sierra Negra estará acompañado por los delegados de cada uno de los tres distritos y de líderes y 
representantes del PRI, amén de la secretaria general, SILVIA ELENA DEL VALLE BALBUENA y del Secretario de 
Organización, MIGUEL ÁNGEL CEBALLOS LÓPEZ. 
PIDEN A QUECHOL GÓMEZ, PROMUEVA CONSULTAS AL PRI 
Una justa demanda encabeza MIGUEL ÁNGEL QUECHOL GÓMEZ a nombre priístas, ex presidentes municipales, 

ex presidentes auxiliares, líderes de organizaciones campesinas, obreras, profesionistas y comerciantes de los 
municipios de San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, San Jerónimo Tecuanipan, Juan C. Bonilla, San 
PedroTlaltenango, San Miguel Xoxtla, Cuautlancingo, Coronango, Santa Clara Ocoyucan, San Gregorio 
Atzompa, Domingo Arenas y San Andrés Calpan, por medio de la cual piden al PRI que los candidatos en estos 
municipios sean elegidos mediante el método de consulta a la base. 
―Es momento de la participación activa de la sociedad en lo que debe ser un proceso democrático que dé 

vitalidad y fortaleza al PRI, porque la gente en cada uno de los municipios conurbados, desea participar y se 

tomada en cuenta para dar legitimidad a sus candidatos mediante la consulta a las bases, porque éstos no 
solamente deberán ser personas que cuenten con capacidad y experiencia, sino también sencillez y madurez 
política. Pero sobre todo, deberán contar con el visto bueno de la sociedad por medio de la consulta a las 
bases. No queremos candidatos impuestos, ni oportunistas, ni de ocasión, o de aquellos que se despiertan, se 
miran al espejo y éste les dice que deben ser presidentes municipales‖, manifiesta enfáticamente. 
ALFREDO LÓPEZ, ex Presidente Municipal de Tecuanipan y líder campesino, expreso: ―estoy totalmente de 

acuerdo con nuestro líder regional MIGUEL ÁNGEL QUECHOL GÓMEZ, porque en nuestro municipio queremos 
que sea consolidada la democracia, la competencia política a través de caminar en cada una de las 
comunidades y secciones electorales y que los candidatos del PRI, hayan sido producto de una consulta a las 
bases.  
―No queremos que los precandidatos perdedores del PRI terminen yéndose a otros partidos, porque al no verse 
favorecidos en el proceso interno, con consulta o sin consulta a la base, terminan traicionando al candidato y a 

su partido‖, dice el priísta.  

GONZALO LAZAROS, representante de profesionistas del municipio de Cuautlancingo, dijo: ―somos militantes 
del PRI y durante varios años nos ha lastimado ser una oposición resultado de imposiciones de candidatos, 
mediante métodos de selección oscuros, amañados y preestablecidos, por lo tanto no se puede hablar de 
democracia priista, porque no creemos en candidatos mesiánicos que van a salvar a Cuautlancingo, En ese 
sentido coincido con mi colega el abogado QUECHOL GOMEZ, en que se hagan consultas a las Bases y de esa 
manera que el PRI elija candidatos‖.  
Finalmente MIGUEL ÁNGEL QUECHOL GOMEZ, expresó que el PRI a través de la dirigencia estatal debe 

organizar debates públicos entre los precandidatos con miras a la consolidación de la Consulta a las Bases, 
porque hoy en día a la sociedad no se le engaña y menos a las nuevas generaciones.  
DE JOSÉ OCTAVIO FERRER GUZMÁN, LA CARTA A LOS AMIGOS 
Recibo emocionadamente de mi amigo ex regidor, ex diputado local, ex diputado federal, ex líder de la Liga de 
Comunidades Agrarias, JOSÉ OCTAVIO FERRER GUZMÁN, eterno cenecista y leal militante del PRI, la carta que 

por la llegada de la navidad envía a todos aquellos que durante tantos años han cultivado junto con él, la 

lealtad y la amistad. La transcribo por el valor que le doy. 
Querido amigo: 
Al paso del tiempo, se han acumulado ya muchas navidades en mi haber, de donde deduzco, que ya deben ser 
pocas las que me quedan por disfrutar. Por ello, deseo aprovechar la celebración de este año para expresar a 
los amigos como tu, los sentimientos de reconocimiento y gratitud a tu leal camaradería, a tus demostraciones 
de afecto y solidaridad con las que se ha cultivado nuestra amistad. 
Es por ello, que haciendo un corchete en este camino ya crepuscular de mi vida he estimado pertinente dejar 
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constancia de la aquilatada valoración que he hecho de nuestra amistad. 
Y como la amistad (se ha dicho), ―es el vino de la vida‖, con este reconocimiento a ella estoy brindando en esta 
navidad del 2012 por tu bienestar, y por el de tu respetable familia. Que se llene de bendiciones tu hogar. 
Un fuerte y cordial abrazo. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5124 
 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

Políticos en desgracia durante el 2012 
Hablar de políticos en desgracia no es nada fácil, pues varios de ellos tienen diversos cargos y 
responsabilidades, pero no los espacios que desean obtener. 
El primero que encabeza la lista en el 2012 es el secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui. 
Jorge era nada, antes de conocer a Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y seguirá siendo nada después de terminado el sexenio. 

¿Hasta dónde llega su ambición al grado de desafiar al secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla 
Prieto?. 
¿Cuánto o qué le va a cobrar a Tony Gali por haberle alzado la mano antes de tiempo?. 
Aunque tiene una posición importante en el gabinete morenovallista, Jorge pudo darse cuenta que políticamente 
hablando, no tiene nada con qué pelear una elección. Por eso no le darán la alcaldía. 
Por cierto: He recibido las amenazas de Jorge y ahora le puedo responder que ayer declaré en la PGR y me 

dijeron que cuando sienta que me fastidie un poco, solo les envíe un correo e iniciarán en su contra una 

averiguación previa por abuso de autoridad y los que resulten. 
Edgar Salomón Escorza: En esta lista no puede faltar el político más servil con el dueño del ajedrez. 
Parecía que su carrera política iba en ascenso, cuando de repente en el PRI nacional lo descubrieron como uno 
más de los cómplices y colaboracionistas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
La orden del CEN del PRI fué tajante: ―Bloqueen todos los compromisos que haga con Moreno Valle‖, al grado 
que no será candidato del PRI a la alcaldía de San Martín Texmelucan, en donde le esperan verdaderas 
sorpresas. 

Lo que vive y sufre Salomón, es por su ambición, pues quien lo puso en el Congreso lo maneja como un títere. 
Su vida política no tiene mucho futuro. 
Enrique Doger Guerrero: No hay encuesta en la que no aparezca. 
Tampoco elección en la que no quiera participar. 
Mucho menos crítica que soporte. 
El pecado más reciente de Doger es haber traicionado a Enrique Peña Nieto, pues le prestó su vocero a Manuel 

Bartlett; mandó a su ex director de Participación Social a Movimiento Ciudadano; mandó a su ex director 
administrativo con Moreno Valle y consiguió una candidatura a diputado por el PRD para uno de sus cómplices 
de apellido Mier…. 
Doger traicionó al PRI en el 2010 e hizo lo mismo contra Peña Nieto. 
Como siempre, le gano la boca y aseguró que el equipo del hoy presidente le había prometido la candidatura a 
la alcaldía si competía por una diputación federal. 
Legalmente la perdió, pero el morenovallismo de última hora lo salvó de una vergonzosa derrota. 

Antes despotricaba todo tipo de indolencias contra el propio gobernador. 
Su vida política no será muy larga, pues la candidatura del PRI a la alcaldía ya tiene dueño. 
Y en caso de que se la entreguen, Mario Marín, los Morales, Zavala, Armenta, Agüera y todos los miembros de 
su ex gabinete, le cobrarán viejas facturas. 
Lo dejarán solo con sus hijos no deseados. 
Mario Marín: De ser gobernador, ahora se tiene que esconder por los insultos que pueda recibir en público. 

Representa la imagen del político más corrupto que haya tenido vida. 

Se robó hasta la basura y la vendió, dicen. 
Marín sufre el no haber sido llamado al gabinete de Peña Nieto, como muchos ex gobernadores lo han logrado. 
Por lo menos sería Senador de la República, pero por su ambición, excesos y abusos está donde merece estar. 
Ojalá alguien se anime a revisar las propiedades de sus hijos, comenzando por Mario Jr. 
Javier López Zavala: Desde que perdió hace dos años y medio, su vida política comenzó a decaer. 
Hoy es uno más de los más de 500 diputados federales sin una representación de importancia. 

Peña Nieto lo tiene bien detectado porque no quiso ir en la segunda fórmula del Senado en las pasadas 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5124
http://www.contraparteinformativa.com/
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elecciones, porque operó en contra de Blanca Alcalá y porque chantajeó al PRI con su supuesta estructura 
política. 
Hoy Javier tiene que entender que ya terminaron los tiempos del dedazo que tanto lo favoreció y demostrar que 
es un político con fuerza. 

Sergio Ramírez Robles: No podía faltar en este espacio el ex vocero del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
Por llevar tanta vileza en su sangre, Sergio está donde está y nosotros –los periodistas poblanos-, seguiremos 
haciendo nuestra labor. 
Salió por la puerta de atrás, como las chachas. No merece más. 

Fernando Morales Martínez: Ha tenido todas las oportunidades y jamas las ha aprovechado. 

En el PRI logró timar a 5 mil priístas interesados en una alcaldía y les cobró por lo menos 20 millones de pesos. 
Peña Nieto lo conoce y por eso le exigieron su renuncia, además de ser un claboracionista del gobernador 
Moreno Valle. 
Niegan aguinaldo a empleado del gobierno despedido 
Un correo enviado a mi base de datos, da cuenta de la forma en que un ex empleado no ha recibido el pago de 
su aguinaldo por órdenes del subsecretario Gustavo Fernández. 
Va textual: 

―Señor Fabian  buenos días, disculpe distraigo su atencipon par hacer una denuncia o que ja contra el 
Subsecretario Gustavo Fernández y el mismo Sr. Gobernador (si es el el que dio la instrucción como dicen) 
resulta que me corrieron literalmente del gobierno despues de casi veinte años, y de una día para otro me 
mandaron al diablo como trapo viejo  soy jefe de familia y no tengo trabajo aun ya que me corrieron hace dos 
meses. se imaginara usted que tuve que usar un seudonimo porque temo a las represalias por denunciar esto 
pero le comento, que hice mi tramite para solicitar mi parte proporcional del aguinaldo que me corresponde y 

me sellaron, y me salieron con que me la iban a dar en la primera quincena de diciembre como a todos, y 

resulta que hable al numero que me dieron de finanzas y me salieron que por instrucciones del subsecretario 
gustavo fernandez y por instrucciones de moya y el gobernador nos van a dar todo el aguinaldo hasta ENERO si 
nos parece y despues del 15 y le dije a la señorita oiga y mi navidad y mis hijos ademas por ley me lo deben dar 
y me dijo con todo respeto eso a mi me vale madre y hagale como quiera es general para todos los corridos y 
me colgo!!!yo me pregunto como se ateve el Sr. gobernador a hablar de igualdad y soltar sus globitos el 
domingo para romper un recor y decirse en PRO DE LA IGUALDAD cuando es un elitista desgraciado de primera, 

no tiene verguenza ni madre pero ojala nos siga pidiendo nuestro voto para sus futuros proyectos.... les vale 
que le vamos a decir a nuestros hijos si no tenemos ni para la cena de navidad... y asi como yo estamos 
varios... no me queda mas que decirle que chingue a su madre el tal gustavo fernandez flacucho pendejo y 
traumado .... y ya la pagaran!!!!!!‖. 
Aclaro que es un correo que se publica porque somos un medio plural, no vaya a causar molestias. 
Espero por lo menos una carta aclaratoria. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
Marín, ingrato y traidor 
Navidad y Año Nuevo son dos fechas significativas entre los católicos y entre los mexicanos. Son etapas de la 
vida, durante las que reflexiones sobre logros y metas alcanzadas forman parte de la vida misma de las 
personas. Son fechas que se usan para felicitar y tener los mejores deseos para los cercanos. Es más, los 
políticos y gobernantes utilizan estos momentos para comunicarse con sus gobernados. 

Navidad y Año Nuevo es motivo, hasta de lucimiento político. Pero estas fechas para el grupo marinista serán 
diferentes y más aun, para Alfredo Arango García quien fuera director general del ISSSTEP y secretario de Salud 
y quien se encuentra preso desde principios de este año, después de que Mario Marín negociara su captura. 
Marín lo entregó y sacrificó a cambio de su libertad y la de otros de sus cómplices.  
El fin de este 2012 será diferente en la mesa del ex gobernador Mario Marín porque cargará con la culpa de 

haber traicionado a Alfredo Arango, quien fue su amigo durante varios años y de quien decidió su suerte o mejor 
dicho, su mala suerte ¿Qué puede decir Marín? Que Arango fue el único que cometió irregularidades durante su 

sexenio ¡Por favor! 
Pero bueno, a final de cuentas Mario Marín es así: desleal, mal agradecido y traicionero con sus amigos. Alguna 
ocasión llamó a Javier García Ramírez y le dijo: tú respondes por lo que hiciste en obras públicas (del 
ayuntamiento). Si Paredes (Luis) te mete a la cárcel es tu problema por no hacer bien las cosas. 
Desde luego que la relación entre Marín y García Ramírez se enfrió y distanció. A final del día, García Ramírez 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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había compartido las mieles del poder y del dinero con su jefe, amigo y cómplice, el presidente municipal. Marín 
mostró su vileza, ingratitud y traición que le han acompañado en su formación personal. 
Alguien me dijo el pasado lunes: ¿crees que Marín pueda estar tranquilo esta Navidad después de haber 
entregado a Arango? Mi respuesta fue contundente y en sentido afirmativo: sí, claro que sí. A él no le importan 

sus amigos, porque en realidad no tiene amigos. No respeta ni a su familia ni a sus hijos ni a sus hijas ¿Qué 
puedes esperar de una persona así? 
Tienes razón, me dijo mi amigo a quien por cierto, le sobran amigos. 
El Verdugo 
Los demás ya se salvaron. El gobernador no meterá a la cárcel a ningún otro marinista. El Verdugo dice: sí 

podrán decir feliz Navidad. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
Los cochupos de Walmart 
Fue un tema de campaña en abril pasado, la construcción de un mega centro Walmart en la zona habitacional 
de La Margarita se convirtió en un escándalo cuando el New York Times publicó que la poderosa empresa llevó a 

cabo prácticas de corrupción para construir en México sus tiendas departamentales, lo que se reflejó en la caída 
de sus acciones en la bolsa, pero no en las compras en sus establecimientos. 
Llegó a tal la presión política que el 22 de abril, la aspirante al Senado de la República por el Revolucionario 

Institucional, Blanca Alcalá, reconoció que durante su gestión como presidenta municipal de Puebla aprobó 
estudios de prefactibilidad para que Walmart instalará una sucursal en La Margarita aunque nunca entregaron 
licencias para la construcción y el funcionamiento de la tienda, porque no cumplieron con las normativas para 
ello, dijo. 

Al final todo el tema recayó en la administración de Eduardo Rivera quien tomó una decisión y hasta ahora no 
funciona ese centro comercial. 
El tema volvió a ser escandaloso porque Walmart de México realizó pagos de sobornos a autoridades para lograr 
instalar al menos 19 tiendas, de acuerdo a información documentada por de The New York Times que se publicó 
el lunes pasado. 
El influyente periódico ―detalla en una investigación que la división mexicana de la cadena minorista más grande 
del mundo incurrió de manera agresiva y creativa en actos de corrupción para comprar autoridades, ignorar 

regulaciones de seguridad para construcciones e incluso para vencer a sus competidores‖. 
La investigación da seguimiento a lo publicado por el diario en abril pasado, cuando se dieron a conocer 
acusaciones de corrupción en torno a Walmart de México en el que se revelaba que al menos 24 millones de 

dólares fueron destinados para el pago de licencias y permisos de construcción, esto con el objetivo de 
preservar su influencia en el mercado mexicano. 
Ejemplo: la sucursal de Walmart en Teotihuacan,‖ cuyo establecimiento fue impedido por una nueva zonificación 

que restringía el crecimiento alrededor de las pirámides, debido a que autoridades locales consideraban que la 
entrada al pueblo ya estaba congestionada. 
―No obstante, el periódico precisa que Walmart presuntamente resolvió este obstáculo al pagar un soborno de 
52,000 dólares a un funcionario para publicar en un diario oficial un mapa que permitiera la construcción de una 
tienda. ―La construcción de esta tienda generó protestas por parte de los habitantes de Teotihuacan, que 
incluyeron plantones y huelgas de hambre, este episodio de corrupción se mantiene en secreto‖. 
El caso no quedó ahí y el diario indicó que al menos ocho pagos se realizaron para construir un Sam's Club en la 

zona de la Basílica de Guadalupe, sin una licencia de construcción, permisos ambientales, un certificado de 
impacto urbano ni siquiera un permiso de tránsito. 
The New York Times puntualiza que específicamente el caso de Teotihuacan plantea cuestionamientos sobre la 

reacción que directivos de Walmart en Estados Unidos ante la revelación de casos de corrupción de una de sus 
principales filiales en el extranjero. 
―Posteriormente a la publicación del artículo, Walmart de México contestó que el proceso de apertura de la 
tienda en Teotihuacan a la que hace referencia el artículo es parte de la investigación que la cadena realiza 

internamente con abogados y peritos independientes‖ 
Los escándalos de corrupción de las filiales americanas en México parece que continuarán, a sus funcionarios les 
parece lógico incurrir en estas prácticas antes que aceptar el reto de hacerlo bien, con base en la ley, y de 
buenas. Si hay una clase política mexicana que se identifica con la corrupción, hay también una sociedad que 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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aporta su trabajo cotidiano y no por ello viola el Estado de Derecho, es esta la que exige que alguien frene la 
impunidad. 
http://www.ngpuebla.com/node/46100#.UNGk9-SORJE 

 

(Angelopolitanas) 

El gobernador Rafael Moreno Valle convocó ayer a una reunión donde se encontraron miembros de su gabinete 
y sus operadores políticos del 2010, en un ejercicio que fue un llamado a la unidad y a pedirles que igual que en 
el pasado sumen su esfuerzo a favor de un proyecto plural que hasta ahora ha conseguido transformar la 
realidad poblana. 

Hubo un reconocimiento a sus funcionarios que lo han acompañado y a operadores panistas destacados como 
Ángel Alonso Díaz Caneja y el magistrado Roberto Grajales Espina. El mandatario vela armas y suma a mujeres 

y hombres que probaron su lealtad en los momentos conflictivos del 2010. 
La declaración de Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, en el 
sentido de auscultar la posibilidad de una alianza con diversas fuerzas políticas incluido el Partido de la 
Revolución Democrática no fue una puntada sino es parte de una instrucción avalada por la dirigencia nacional 
porque les interesa ganar municipios importantes y el Congreso en Puebla. 
Un priista como César Camacho sabe perfectamente que las coaliciones Izquierda-Derecha o PAN-PRD son 
veneno para el Revolucionario Institucional y lo local ya no puede separarse del entorno nacional, por lo tanto la 

instrucción fue auscultar la posibilidad de sumar fuerzas y establecer un frente en el estado, que en la capital de 
la República harán lo propio para evitar que los dos partidos vayan juntos. Al tiempo. 
El Consejo Nacional de Autoridades Educativas, donde convergen funcionarios federales y locales, se avaló un 
pronunciamiento para apoyar la reforma educativa propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. El titular de 
Educación Pública federal, Emilio Chuayffet, defendió los términos de la iniciativa.  

Expuso que el plan educativo refrenda el trabajo de los docentes y la descentralización es la mejor forma de 
abatir los rezagos educativos. El secretario de Educación de Puebla, Luis Maldonado, precisó que nadie puede 

estar en contra de la mejora continua de la educación. 
―La evaluación lejos de algunos temores es para eso; y elevar las aspiraciones del magisterio a nivel 
constitucional, agregó, le dará certidumbre a los maestros para su movilidad‖ argumentó el secretario poblano 
para respaldar la propuesta peñista.  
En el Encuentro del Fuego Nuevo, ―los intelectuales, hombres y mujeres que han dedicado su vida al estudio de 
los temas sobre la sabiduría ancestral (quienes) se van a sorprender cuando conozcan Cantona‖, advirtió el 

gobernador poblano al hacer su presentación. 
Esta semana se realizará en la zona arqueológica de Cantona, en Tepeyahualco, el II Encuentro Internacional de 
Sabiduría Ancestral que ha sido denominado del Fuego Nuevo por el inicio de una nueva era a partir del viernes 
21, la primavera cósmica, reunión a la que se darán cita representantes de 52 diferentes culturas del mundo. 
Es una reunión ―para dialogar de manera profunda cuál es la nueva etapa a la que la humanidad debe aspirar, 

cuál es la altura de miras que deben tener las sociedades, los gobiernos, para una realidad y un contexto cada 
vez más complicado‖, comentó César Daniel González, diputado de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y 

organizador del evento, por cierto se notó su ausencia a su trabajo como asambleísta.  
Todo sea por el fuego nuevo y que no se acabe el mundo. 
http://www.ngpuebla.com/node/46101#.UNGlHOSORJE 

 
 

 
 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Texmelucan recuerda a sus muertos dos años después de la tragedia. 
 El tema de seguridad no puede partidizarse dice el gobernador RMV, luego de un encuentro con el 

ejecutivo del país.   
 El ejecutivo estatal entrega carretera en Vicente Suárez, y pide proyectos a los alcaldes de la zona.  
 Puebla certifica la norma de adopción de menores, la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, entregó 

en adopción al menor número 62 de éste gobierno.  

TEASSERS 

http://www.ngpuebla.com/node/46100#.UNGk9-SORJE
http://www.ngpuebla.com/node/46101#.UNGlHOSORJE
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 Analista acusa el aumento de violencia contra los universitarios.  
 Un niño se suicida en una juguetería en el centro Histórico de Puebla.  
 El alcalde de Puebla, ERP; entregó calles pavimentadas en las juntas auxiliares de San Baltazar Campeche 

y Totimehuacán.  

 El rector de la BUAP, EAI, entregará en enero el parque del Ajedrez, el cuarto módulo de química, más 
canchas deportivas y teatro al aíre libre.  

 Asesinan a dos sujetos en la 124 poniente y antiguo Camino a San Aparicio al parecer durante una riña.  
 Habría 300 poblanos desaparecidos en busca del sueño americano, dijo la Unión de Poblanos en el 

Exterior.  

 Fundación pies secos denuncia que decenas de familias poblanas regresan a la Mixteca, luego del huracán 

Sandy.  
 Muere electrocutado un preso en el Cereso de San Miguel en accidente fatal dice la PGJ  
 En la colonia Las Hadas detienen a un poseedor de varias dosis de droga.  
 Este miércoles se cumplen dos años de la tragedia de Pemex, en San Martín Texmelucan, el 50% de los 

vecinos no sabría que hacer en una contingencia.  
 Asaltan y roban a la regidora del PAN, en el tianguis de Texmelucan.  
 Vecinos detienen al ladrón de casas en la U.H. Aquiles Serdán. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El SEDIF incorporó 18 infantes en adopción a 14 familias con esto llegamos a una cifra histórica de 63 niños 
en éste año, han encontrado un lugar en donde los quieren y los están esperando. Puebla es el primer 
estado que alcanza la certificación en adopciones, un trabajo muy bien hecho de Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, y conste que para la grilla y la política y lo demás siempre es el marido, pero allí están estas 
mujeres mis respetos, con un amor al marido, a la sociedad, pero le entran con todo.  

 Con una inversión de 62 mdp inauguraron la reconstrucción de la carretera Zacatlán –La Cumbre, en 
Vicente Suárez, si no le meten estos 62 mdp el deterioro es tremendo, por las condiciones mismas de la 
Sierra.  

 Plan con maña, dice Leobardo Soto, porque más de 40 empresas poblanas quieren liquidar sus contratos 
colectivos de trabajo, eliminar todos los derechos laborales y dar paso a la contratación temporal de 
acuerdo con la nueva ley de trabajo, allí esta el gandallismo. Entiendo que la nueva ley no es para eso, sino 
para abrir nuevas oportunidades.  

 Anuncia el líder de los telefonistas que el 31 de enero habrá movilizaciones nacionales contra esta nueva ley 

del trabajo.  
 Por cierto ya hay salario mínimo.  
 Para aspirara a una mejora salarial entre empresas y sindicatos los trabajadores deben recibir por lo menos 

aumento del 10%, dice Humberto Juárez, investigador de la universidad.  
 En la grilla como desafortunadas califica las declaraciones de Pablo Fernández del Campo, el coordinador de 

la bancada priista, Edgar Salomón, dice que para renovar al líder de la bancada no se tiene que meter el 

líder del PRI, sino los propios diputados, no lo se no estoy tan seguro, ya hay una confrontación allí entre un 
priista de cepa, Pablo Fernández del Campo que ha hecho críticas por la sumisión de Edgar Salomón  y éste 
que allí la sigue llevando, hace lo que le da la gana, reparte cosas en San Martín abusados personas de San 
Martín, de ustedes depende que presidente municipal quieren.  

 Luego PMC no esta pensando conformar una coalición como la de 2010, van solos. 
 Martha Erika Alonso de Moreno Valle, reitera su participación como miembro del Comité Estatal del PAN, es 

para sumar esfuerzos y confía en que Rafael Micalco, haga una buena tarea.   
 David Fernández Dávalos, rector de la Ibero, dice que si Franco Rodríguez decide contender por la 

candidatura a la presidencia municipal, debe salir del Movimiento Actívate por Puebla..  
 Eduardo Rivera se dice preocupado porque los gobiernos municipales no han sido integrados a la estrategia 

de seguridad de EPN, entregó ayer ERP dos calles y6 la rehabilitación de una cancha deportiva en el sur de 
la ciudad.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%253Fq%253Dasi%252Bsucede%252Bpuebla%2526ndsp%253D18%2526hl%253Des%2526lr%253D%2526rls%253Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%2526sa%253DN%2526start%253D18%2526um%253
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 La seguridad no debe partidizarse ni ser objeto de polémica esto es lo que dice el gobernador del estado, 
quien detalló que durante la segunda sesión extraordinaria del consejo Nacional de Seguridad, se 
estableció la coordinación entre la federación y las entidades sin distingo de partidos, hoy tos tienen que 
trabajar en torno al proyecto de EPN, todos los gobernadores le tienen que entrar y puebla no es la 

acepción, el gobernador RMV esta mostrando toda la disposición.  
 Hay que enderezar el camino antes de que las cosas sean más críticas, por lo pronto ayer, dos degollados 

en el camino a San Aparicio, se ve que con una botella les cortaron el cuello, se desangraron y así 

murieron, eso fue ayer en la zona de San Aparicio.  
 Luego asaltos y levantones esta denunciando la ANUIES.  
 Mientras que el COE señala que al menos un delito sufrieron al año, los empresarios poblanos, esto es 

crítico y lamentable.  
 Un niño luego de ser regañado por su mamá decidió quitarse la vida, se ahorcó en el interior de una 

juguetería allí fue donde se quitó la vida este pequeñito.  
 Sergio Aguilar Vera era recluso de San Miguel, mientras laboraba en el taller de reciclaje, pues tuvo un 

desacierto y toco unos cables de alta tensión, con una llave española y entonces le vino una descarga y 
murió con una descarga eléctrica esta persona en el Cereso de San Miguel.  

 El Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, acordó un aumento del 3.9%  

al salario mínimo que será vigente para el 2013, un incremento de 2.30 pesos aquí en Puebla, pónganse 
contentos, ni para un pinche camión, así como suena, y así entendemos, ni para un camión, ni para un 
pasaje del transporte alcanza el incremento que estamos viendo reflejado en el salario de quienes perciben 

el mínimo, que es un referente proporcional para que se reciba el sueldo.  
 El gobernador RMV inauguró la rehabilitación de la carretera Zacatlán-La Cumbre, en el tramo Zapotitlán, 

una obra en la que se invirtieron 62.7 mdp.   
 En cuanto a los permisos, ya se esta apurando el Ayuntamiento para entregar los permisos para construir 

el teleférico, a ver si los entregan antes de que acaben la obra, que va muy avanzada, en donde el avance 
es del 70% en cada una de las torres, que se apuren porque va más rápido las obras que los permisos he. 
Que se apure el ayuntamiento porque les esta ganando el gobierno con la obra pública, yo no si en algún 
otro caso si usted se anima a contruir una casa ya cuando la vaya a terminar, le terminan dando los 
permisos, yo nos se si eso pueda ser, pero en este caso allí van apuraditos en el ayuntamiento para lograr 
este propósito.  

 Con una inversión de 5.5 mdp el alcalde ERP inauguró la pavimentación de calles, una cancha deportiva en 
la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán y también en San Baltazar.  

 En cuanto a las obras en coordinación generan las perdidas y los conflictos esto es lo que dice la AECO, 
hay mucha obra pública pero no hay coordinación de las autoridades sobre todo de vialidad y entonces se 

ha vuelto un caos la ciudad, para donde vayamos hay tráfico, caos vial y el agandalle y el naco que no 
deja pasar o se pasa el camellon con todo y coche.  

 La CTM dice que más de 40 empresas están por terminar sus contratos colectivos y hay preocupación 

porque están dejando fuera a mucha gente. 
 Humberto Juárez investigador de la UPAEP, dice que el 10% de los incrementos a los salarios sería lo más 

justo.    
 En cuanto a las telefonistas el 31 una movilización por la nueva ley del trabajo, y allí van a mover a todas 

sus bases. 
 El rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez, aseguro que el SNTE goza de privilegios porque el gobierno 

federal así lo permitió, en especial los gobiernos encabezados por el PAN, de los cuales él formó parte no 

lo olvidemos es autocrítica la que seguramente esta haciendo Derbez.  
 En cuanto a inmigración, urge identificar a los 12 millones que viven en el extranjero con una credencial 

de elector de México que se expidan allá en los EU, a través de las embajadas y los consulados.  

 El DIF logra colocar a 18 niños más en hogares de Puebla, ya suman 81 en lo que va del año, además 
logran la certificación del modelo poblano el primero en lograrlo en la República Mexicana, enhorabuena el 
trabajo que esta haciendo la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle.  

 En cuanto a la cena navideña, una persona que se dedica a los estudios, hay que evitar los excesos en 
Navidad. 
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ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 40 empresas pretenden dar un albazo y despedir alrededor de 8 mil trabajadores, esto lo advirtió 
Leobardo Soto, líder de la CTM en Puebla.  

 El diputado José Juan Espinoza, le dio el beneficio de la dudad a la estrategia de seguridad que anunció el 

presidente EPN, dijo que en México se requiere un cambio de fondo y así detener las muertes que han 

indignado a las familias mexicanas.  
 En el día internacional del Migrante, el investigador Eduardo Merlo, afirmó que México es un imán para la 

migración rumbo a los EU, tanto para mexicanos como para centroamericanos.  
 El presidente municipal de Puebla, ERP, viajó a la ciudad de México, para reunirse con su homóloga de 

Aguascalientes, a fin de abordar el tema de la seguridad y externar dudas al gobierno federal para fijar 
una postura de esquemas de protocolos ene este rubro.  

 La presencia del secretario de Infraestructura, Antonio Gali, en la posada del PAN, no significa que los 
panistas lo acojan como cu candidato a la presidencia municipal esto lo externo el diputado Mario Riestra, 
y esto confirma que el PAN es un instituto de puertas abiertas para todos. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Las unidades del metrobús ya están en el patio de la agencia Mercedes-Benz, la próxima semana iniciarán 

las pruebas por lo pronto seis rutas del transporte público comenzaron su fusión, dijo Antonio Gali, 
secretario de Infraestructura.  

 Con la operación del metrobús se reducirán el número de unidades pero no de rutas del transporte público, 

se modificarán derroteros, informó Jorge Garcilazo diputado del transporte.  
 Protestaron antorchistas por el retiro de unidades del transporte público explico uno de sus representantes, 

Maximiliano Martínez.  
 Unas 40 empresas poblanas aniquilarán sus contratos colectivos de trabajo, alertó Leobardo Soto, 

dirigente de la CTM, advirtió que con las modificaciones a la ley los jubilados ya no tendrán prestaciones.  
 El aumento al 4% al salario es engaño porque transporte, vivienda y alimentos han tenido un incremento 

real del 6%, explicó Huberto Juárez, investigador de la facultad de economía de la UPAEP  
 Destaca el gobernador RMV la promesa del gobierno federal que no da distingo ni uso político de la 

justicia.  
 El alcalde ERP lamentó que en el plan nacional de seguridad no se tomen en cuanta a los municipios del 

país. 
 Los gobiernos federales del PAN solaparon y privilegiaron al SNTE, declaró Luis Ernesto Derbez, rector de 

la UDLAP, añadió que Vicente Fox y Felipe Calderón fueron débiles para enfrentar al sindicato.   

 Mal año para los emigrantes fueron repatriados 217 cadáveres y deportados 25 mil paisanos; en estas 
fechas se espera la llegada de unos seis mil inmigrantes, indicó Josue Chávez de la Unión de Poblanos en 
el exterior. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En el marco del segundo día del maratón de obras, el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez entregó 
obras de pavimentación y una cancha de fútbol de pasto sintético y dos canchas de usos múltiples en la 
junta auxiliar de San Baltazar Campeche y de San Francisco Totimehuacán por un monto aproximado de 5 
millones y medio de pesos. En primera instancia, los poblanos podrán hacer uso de las nuevas canchas de 

fútbol y basquetbol que entregó Eduardo Rivera Pérez, en el barrio de Santa Catarina de la junta auxiliar 
de San Francisco Totimehuacán, para las cuales se invirtieron más de un millón 777 mil pesos. 

 El presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez criticó la propuesta de seguridad del Presidente de 
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la República Enrique Peña Nieto la cual dijo está incompleta al no incluir a los municipios en las estrategias 
de seguridad. De tal forma que anunció que este día se reunirá con la presidente de la Comisión de la 
Anac para que el día de mañana se pueda fijar una postura de esta asociación de alcaldes. 

 En gira de trabajo por el municipio de Xochitlán de Vicente Suárez, el gobernador, Rafael Moreno Valle 

hizo entrega de la carretera Zacatlán-La Cumbre en el tramo de Zapotitlán, la cual tuvo una inversión de 
62 millones 742 mil pesos de pesos. Ahí dijo que fue una obra compleja, sin embargo, el compromiso era 
terminarlo antes de su segundo informe de gobierno y agregó que es una carretera en perfecto estado 
para que los productores puedan sacar sus productos y que existan las vías adecuadas para que los 
turistas visiten el municipio. 

 Temas como la seguridad no se pueden partidizar ni politizar aseguró el gobernador del estado Rafael 

Moreno Valle, luego de participar en la segunda sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública, el cual estuvo dirigido por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Moreno Valle resaltó 
que el mandatario nacional les instruyó hacer equipo a todos los gobernadores con la federación para 
combatir el crimen organizado, tanto en sus efectos, como en sus causas. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Diciembre significará mucho para los habitantes de San Martín, porque justo un 24 de junio 
desafortunadamente muchas de las familias perdieron todo, tras inundaciones por lluvias.  

 18 menores son adoptados y con ello el SEDIF logra que formen parte de 14 familias. Además el SEDIF 

obtuvo la certificación de éste proceso.  
 Si usted es derechohabiente del IMSS y piensa viajar en estas vacaciones no esta por demás tramitar una 

constancia de vigencia de derechos.  
 Cerca de 6 mil migrantes poblanos regresan a sus comunidades en esta temporada, pero muchos con la 

incertidumbre de ser extorsionados en el camino.  
 La habilitación de la nueva sede del Congreso del estado, tendrá un costo de 10 mdp.  

 La policía municipal lleva a cabo pruebas balísticas en unos chalecos que podrían adquirir a principios de 
2013 para la corporación. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hayan los cadáveres de dos jóvenes en un terreno en el antiguo camino a San Aparicio al parecer mueren 
por asfixia, aún están en calidad de desconocidos.  

 Un menor se quita la vida dentro de una juguetería en el Centro histórico de Puebla en 16 poniente, se 
sabe que el motivo que lo lleva a tomar la decisión es que su padre esta en la cárcel.  

 Comienzan a regresar los paisanos con sus familias por las próximas fiestas navideñas, se espera que en 

los próximos días lleguen 6 mil migrantes a Puebla 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 8:20 am. 

 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/

